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Regione Lazio, dalla Giunta Rocca
600 mila euro per i comuni lacuali

Obiettivo: realizzare interventi per migliorare la fruizione dei litorali balneabili per il 2025

L’assessore alla Tutela del Territorio Fabrizio Ghera: “Un intervento 
per valorizzare un importante patrimonio turistico e commerciale”

NEW YORK - Intrappolato
per oltre due settimane in un
elegante appartamento di
Manhattan trasformato in un
incubo. Legato, torturato,
costretto a subire sevizie
indicibili. È la drammatica
vicenda vissuta da un turista
italiano di 28 anni, fuggito
ieri mattina da un'abitazione
nel quartiere di Nolita, insan-
guinato e ferito, dopo un
incubo lungo quindici giorni.
Il presunto aguzzino è John
Woeltz, 37enne originario
del Kentucky e investitore in
criptovalute, ora in stato di
arresto. Secondo quanto rife-
rito dal New York Post citan-
do fonti della polizia, avreb-
be torturato la vittima nel
tentativo di estorcergli le pas-
sword dei suoi conti in
moneta digitale. A supporto
delle accuse, una serie di
agghiaccianti foto Polaroid
ritrovate sul posto: in una, il
giovane italiano appare lega-
to a una sedia con una pisto-
la puntata alla testa; in un'al-
tra, è immobilizzato con cavi
elettrici. Le modalità di tortu-
ra fanno rabbrividire: scari-
che con taser mentre i piedi
erano immersi nell’acqua,
minacce di amputazione con
una motosega elettrica, som-
ministrazione forzata di
cocaina. Tutto per spingerlo
a rivelare i suoi codici di
accesso. L'origine dell’orrore
sarebbe una disputa miliona-
ria legata al mondo delle
criptovalute. Il ragazzo,
dopo essere riuscito miraco-
losamente a liberarsi, ha tro-
vato la forza di chiedere
aiuto. È stato trasportato
d’urgenza al Bellevue
Hospital. Le sue condizioni
sono stabili. Oltre a Woeltz, è
stata arrestata una seconda
persona, una donna di 24
anni residente a Manhattan.
Altri due sospetti - un
imprenditore e un investito-
re - sono attualmente sotto
indagine. Nel cuore scintil-
lante di Manhattan, tra bou-
tique di lusso e ristoranti alla
moda, si nascondeva una
prigione dell’orrore. Un
luogo dove la sete di denaro
ha calpestato ogni barlume
di umanità.

MANHATTAN

Orrore
a New York:

turista italiano 
sequestrato
e torturato

per 2 settimane

Sostegno ai comuni lacuali per la
realizzazione di interventi fina-
lizzati al miglioramento della
fruizione dei litorali balneabili
per l’annualità 2025. A preve-
derlo è la delibera approvata ieri
dalla Giunta regionale su propo-
sta dell’assessore alla Tutela del
Territorio e Demanio, Fabrizio
Ghera, di concerto con l’assesso-
re ai Lavori Pubblici, Manuela
Rinaldi, e con la vicepresidente
della Regione e assessore allo
Sviluppo Economico, Roberta
Angelilli. La Regione Lazio ha
stanziato per il 2025 un importo
pari a 600 mila euro per le politi-
che di gestione del Demanio
Lacuale. I Comuni interessati
potranno richiedere il contributo
per attuare interventi di miglio-
ramento della fruizione dei lito-
rali balneabili per il 2025 al fine
di ampliare l’offerta di mete turi-
stiche idonee alla balneazione e
per incrementare le potenzialità
ricettive delle spiagge lacuali. «Si
tratta di un importante interven-
to a tutela e valorizzazione del
patrimonio lacuale della nostra
Regione che consentirà ai
Comuni interessati di poter ren-
dere sempre più fruibili i litorali
dei laghi, favorendo l’attrattività
turistica e commerciale dei terri-
tori. Prosegue l’impegno della
giunta per la valorizzazione del-
l’immenso patrimonio della
nostra regione». lo dichiara l’as-
sessore alla Mobilità, ai

Napoli, notte scudetto segnata da violenze

Trasporti, alla Tutela del territo-
rio, al Ciclo dei rifiuti, al
Demanio e al Patrimonio della
Regione Lazio, Fabrizio Ghera. È

stato convalidato, questa mattina,
presso le aule del Tribunale di
Roma, l’arresto di una donna
nomade di 38 anni gravemente

Un uomo, che non è ancora stato identifica-
to, è in gravissime condizioni dopo che è
stato avvolto dalle fiamme mentre faceva
rifornimento di carburante nel suo Suv in
via della Consolata nel quartiere romano
Monteverde. Sul posto la polizia. Non è
chiaro come si siano scatenate le fiamme.
L’uomo è stato soccorso ed è stato traspor-
tato in ospedale.

Avvolto dalle fiamme
mentre fa rifornimento

È gravissimo un uomo non ancora identificato
Si trovava in via della Consolata a Monteverde

La Procura di Roma ha chiesto tre
condanne nei confronti di carabinie-
ri accusati di falso e depistaggio nel-
l’ambito del processo legato ai depi-
staggi sul caso di Stefano Cucchi.
All’udienza di venerdì il pm
Giovanni Musarò ha chiesto una
condanna a 4 anni e 2 mesi per
Maurizio Bertolino, all’epoca dei
fatti maresciallo presso la stazione
di Tor Sapienza, a 3 anni e 6 mesi
per il maresciallo Giuseppe Perri e a
4 anni per Prospero Fortunato,
all’epoca capitano e comandante
della sezione infortunistica e polizia
giudiziaria presso il nucleo
Radiomobile di Roma, che ha opta-
to per il rito abbreviato. Le accuse in
particolare sono, a seconda delle
posizioni, di depistaggio e falsità
ideologica commessa dal pubblico
ufficiale in atti pubblici.  Nella sua
requisitoria il pm Musarò ha sottoli-
neato come nel caso Cucchi ‘‘abbia-
mo assistito ad una attività ossessi-
va di depistaggio andata avanti per
9 anni: dall’ottobre del 2009 e fino
all’ottobre del 2018. Questa attività
illecita è poi proseguita in maniera
inaudita fino al 2021: spero che que-
sta sia l’ultima puntata di una saga
durata 15 anni’’ ha detto in aula
davanti al giudice monocratico. 

Roma

Caso Stefano Cucchi: 
depistaggio e falso, 
chieste 3 condanne
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indiziata del reato di tentato furto
in abitazione. Lo scorso pomerig-
gio, approfittando dei lavori di
ristrutturazione di un condomi-
nio in vicolo Moroni, nel quartie-
re Trastevere, la donna, domici-
liata nel campo nomadi di via
Candoni e già nota per preceden-
ti reati specifici, si sarebbe intro-
dotta all’interno di un’abitazione
al terzo piano venendo sorpresa
dalla proprietaria e da alcuni ope-
rai che hanno allertato il 112.
Immediatamente giunti sul
posto, i Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma l’hanno
arrestata.

Dieci rapine, sette aggressioni e un arresto

NAPOLI - La gioia incontenibile per il
terzo scudetto del Napoli si è tinta, pur-
troppo, anche di violenza. È questo il
bilancio delle criticità registrate dai
Carabinieri nella notte tra il 23 e il 24
maggio, durante e dopo i festeggiamenti
che hanno animato il capoluogo campa-
no e la sua provincia. Nel complesso, i
militari dell’Arma sono intervenuti per
dieci rapine consumate, sette aggressioni
denunciate, quattro auto recuperate e tre
persone ferite. Due sono stati invece i casi
di assistenza a persone in difficoltà, men-
tre in un’auto abbandonata è stata seque-

strata un’arma. Il primo intervento risale
alle 20, nei pressi dello stadio Maradona,
nel quartiere Fuorigrotta, dove alcune
persone hanno lanciato bottiglie di vetro
in direzione delle forze dell’ordine. Una
di queste ha colpito un veicolo del 14°
Battaglione Carabinieri Calabria, causan-
do lievi danni alla carrozzeria ma senza
feriti. Le immagini delle telecamere di
sorveglianza sono ora al vaglio degli
investigatori. Alle 00:20 in via Sambuco,
quartiere Poggioreale, un uomo di 47
anni, incensurato e originario di Cercola,
è stato rapinato da due individui in scoo-

ter. Minacciato con una pistola, è stato
costretto a consegnare il proprio mezzo
ed è stato colpito alla testa con il calcio
dell’arma. Medicato all’ospedale Villa
Betania, è stato successivamente dimes-
so. Mezz’ora più tardi, a Casalnuovo, i
carabinieri hanno arrestato un 25enne
evaso dai domiciliari. Il giovane, con il
volto coperto, tentava di confondersi tra
la folla festante del centro città.
Riconosciuto dai militari, è stato fermato
dopo una breve colluttazione e condotto
in caserma. Alle 2:30, un 28enne di
Caserta è stato soccorso dai carabinieri

dopo essere stato accoltellato al volto,
pare per futili motivi, da uno sconosciu-
to. La ferita, diagnosticata all’ospedale
Pellegrini, ha interessato lo zigomo.
Un’ora più tardi, sempre al Pellegrini, è
stato medicato un turista belga di 27 anni:
secondo il suo racconto, mentre si trova-
va in via Poerio, è stato avvicinato da due
persone in scooter e colpito senza motivo
apparente con un fendente alla coscia.
Per lui, dieci giorni di prognosi. Alle 3:40,
infine, in piazza Nazionale sono state tro-
vate alcune auto trasformate per i festeg-
giamenti, poi abbandonate. 



Il ministro Urso: “Risultato che porta beneficio a famiglie, imprese e banche italiane”
Moody’s conferma il rating italiano
Il governo: “Andremo avanti così”
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La decisione di Moody’s,
“che ha confermato il rating
Baa3 per il nostro Paese e ha
portato l’outlook da stabile a
positivo, rappresenta un
segnale importante di fiducia
nella solidità della nostra eco-
nomia e nella credibilità delle
politiche economiche del
governo”. È quanto spiegano
fonti di palazzo Chigi. “È il
riconoscimento del lavoro

serio e responsabile che stia-
mo portando avanti per sal-
vaguardare i conti pubblici,
sostenere la crescita ed attrar-
re investimenti.
Continueremo su questa stra-
da con determinazione, nel-
l’interesse dei cittadini italia-
ni e della stabilità della nazio-
ne”, concludono le stesse
fonti. “Dopo i giudizi positivi
delle agenzie di rating di

S&P, Fitch e Dbrs di aprile,
anche Moody’s promuove il
lavoro del governo e alza
l’outlook. Riconoscimenti
importanti rafforzati da dati
concreti: lo spread si riduce,
crescono gli investimenti
esteri, l’inflazione rimane
sotto la media Ue, salgono
occupazione e reddito pro
capite. Siamo sulla strada
giusta, malgrado la difficile

congiuntura internazionale”.
Lo afferma su X il ministro
delle Imprese e del made in
Italy, Adolfo Urso. Il giudizio
di Moody’s “è il frutto del
lavoro serio e silenzioso che
stiamo portando avanti dal-
l’inizio del governo. Un risul-
tato che arriva, inoltre, in un
contesto dove a fronte di giu-
dizi negativi diffusi c’è un
Paese, l’Italia, al quale viene

riconosciuto un upgrade
significativo”. Lo afferma il
ministro dell’Economia e
delle Finanze, Giancarlo
Giorgetti. “Voglio anche sot-

tolineare - prosegue il mini-
stro - che questo risultato
porta un beneficio alle fami-
glie, imprese e persino alle
banche italiane”.

“Piazza di Spagna non è
terra di nessuno e il decoro
del centro storico di Roma
non può essere sacrificato
sull’altare della propagan-
da e delle opere inutili. Un
cubo nero calato dall’alto
nel cuore di Piazza di
Spagna, in piena area vin-
colata e a due passi dalla
scalinata di Trinità dei
Monti: un pugno nell’oc-
chio che offende il patrimo-
nio storico, artistico e pae-
saggistico di Roma. Il
nuovo Punto di
Informazione Turistica rea-
lizzato nell’ambito degli
interventi del Giubileo

2025 è l’ennesima dimo-
strazione di come questa
amministrazione continui
ad agire in totale assenza di
confronto con cittadini,
municipi e professionisti
della tutela. È ora di dire
basta alla logica dei cantie-
ri elettorali e delle decisioni
imposte dall’alto” Lo
dichiarano in una nota
Fabrizio Santori, capogrup-
po della Lega in Assemblea
Capitolina, e Luigi Servilio,

capogruppo della Lega nel
Municipio I Centro. “La
struttura, moderna e
impattante, contrasta con
tutti i vincoli previsti dal
sito Unesco, ignora i pareri
vincolanti già espressi nel
2015 che vietavano la crea-
zione di manufatti in
superficie, e si inserisce in
un contesto dove i bagni
pubblici ipogei erano già
presenti e pienamente fun-
zionali. A chi serve davve-

ro questo box da 450mila
euro, illuminato a LED, che
rischia di trasformarsi in
un punto vendita o spazio
pubblicitario mascherato
da accoglienza turistica?”,
proseguono i due esponen-
ti della Lega. “Chiediamo
con urgenza che il Sindaco
Gualtieri e il Commissario
del Giubileo blocchino
immediatamente questa
operazione in autotutela e
si proceda a una verifica di
impatto ambientale e pae-
saggistico, come previsto
per ogni intervento in area
monumentale” concludono
gli esponenti della Lega.

Giubileo 2025, Santori e Servilio (Lega): “Gualtieri fermi subito questo scempio”
“Manufatto in Piazza di Spagna uno sfregio”

Gli Usa allentano le sanzioni 
sulla Siria. Secondo Damasco 
“è un passo positivo”

Lecce, maxi frodi per il ‘Superbonus’
Sequestrati più di un milione di euro

La Siria ha accolto con favore la decisione dell’am-
ministrazione Trump di allentare le sanzioni impo-
ste al Paese devastato dalla guerra, definendola un
“passo positivo” per alleviare le sofferenze umanita-
rie ed economiche. In una dichiarazione, il ministero
degli Esteri ha affermato che la Siria “tende la mano”
a chiunque voglia cooperare con Damasco, a condi-
zione che non vi sia alcun intervento negli affari
interni del Paese. Il Ministero ha anche aggiunto che
il dialogo e la diplomazia sono il modo migliore per
costruire “relazioni equilibrate che soddisfino gli
interessi della popolazione e rafforzino la sicurezza
e la stabilità nella regione” e ha precisato che il pros-
simo periodo in Siria sarà dedicato alla ricostruzione
e al ripristino dello “status naturale della Siria” nella
regione e nel mondo. Una misura del Dipartimento
di Stato ha sospeso per sei mesi una serie di dure

sanzioni imposte dal Congresso nel 2019. Un prov-
vedimento del Dipartimento del Tesoro ha sospeso
l’applicazione delle sanzioni contro chiunque intrat-
tenga rapporti commerciali con una serie di persone
ed entità siriane, tra cui la banca centrale siriana. Le
sanzioni del Congresso, note come Caesar Syria
Civilian Protection Act, miravano a isolare i prece-
denti governanti siriani espellendo di fatto dal siste-
ma finanziario globale chiunque intrattenesse rap-
porti commerciali con loro. L’amministrazione
Trump ha affermato che le misure adottate ieri sono
“solo una parte di un più ampio sforzo del governo
statunitense per rimuovere l’intera struttura delle
sanzioni”. Tali sanzioni erano state imposte alla
famiglia Assad per il suo sostegno alle milizie soste-
nute dall’Iran, al suo programma di armi chimiche e
agli abusi sui civili. 

La Guarda di finanza di Maglie, alle dipen-
denze del comando provinciale di Lecce, nel-
l’ambito di un’inchiesta su presunte frodi
relative all’utilizzo dei bonus edilizi cosiddet-
ti ‘Superbonus 110 - ecobonus e bonus faccia-
te’, coordinata dalla procura della Repubblica
di Lecce, hanno eseguito un’ordinanza di
misura cautelare emessa dal Giudice per le
indagini preliminari presso il tribunale di
Lecce di crediti e liquidità, per oltre un milio-
ne e 200 mila euro. L’indebita percezione di
contributi per i bonus edilizi è riferibile a
lavori non eseguiti o eseguiti solo in parte, di
ristrutturazione e riqualificazione immobilia-
re in sei cantieri ricadenti nella provincia di
Lecce, per i quali i professionisti abilitati e
coinvolti negli illeciti ipotizzati avevano atte-
stato lo stato finale dei lavori, rilasciandone il
prescritto visto di conformità. Sono state, per-
tanto, contabilizzate numerose fatture per

operazioni inesistenti, quantificate in quasi
tre milioni di euro, emesse nell’ambito della
suddetta attività fraudolenta ed inserite nel
sistema dell’Agenzia delle entrate, al fine di
generare i crediti d’imposta e di procedere
alla loro monetizzazione. In particolare, il
provvedimento ablativo è stato eseguito
all’interno di Istituti bancari, finanziari,
postali e società ‘terze cessionarie del credi-
to’, nonché presso il ‘cassetto fiscale’ della
società inquisita. I reati ipotizzati ai quattro
indagati sono quelli di truffa aggravata per il
conseguimento di erogazioni pubbliche, falsi-
tà ideologica in certificati commessa da per-
sone esercenti un servizio di pubblica neces-
sità ed emissione di fatture per operazioni
inesistenti, mentre - conclude la nota -, a cari-
co della società sono stati ipotizzati i reati
relativi alla responsabilità amministrativa
degli enti. 

Il presidente della Turchia,
Recep Tayyip Erdogan, e il
primo ministro spagnolo,
Pedro Sanchez, hanno
discusso a Istanbul delle
relazioni bilaterali e degli
ultimi sviluppi a livello glo-
bale. Secondo quanto riferito
dalla Direzione delle comu-
nicazioni della presidenza
della Repubblica turca, dopo
essere stato accolto con una
cerimonia ufficiale Sanchez
è stato ricevuto da Erdogan
per un incontro a porte chiu-
se, a cui hanno partecipato
anche il ministro degli Esteri
Hakan Fidan e il consigliere
del presidente per la politica
estera e la sicurezza Akif
Cagatay Kilic. Come riporta

il comunicato, il capo dello
Stato ha sottolineato che
“sono in corso gli sforzi per
aumentare il volume degli
scambi commerciali tra
Turchia e Spagna e i due
Paesi continueranno a impe-
gnarsi per promuovere la
cooperazione in vari settori,
in particolare nell’industria
della difesa e nei trasporti”.
Il presidente turco ha elogia-
to la “posizione risoluta e
onorevole” di Madrid in

relazione alla guerra nella
Striscia di Gaza, evidenzian-
do che “l’oppressione in
Palestina può finire solo con
un impegno congiunto”.
Commentando il conflitto
tra Ucraina e Russia,
Erdogan ha detto a Sanchez
che Ankara “continua a
impegnarsi per il cessate il
fuoco e considera questioni
come lo scambio di prigio-
nieri, discusse nei colloqui a
Istanbul (che si sono tenuti

la scorsa settimana tra le
delegazioni di Kiev e
Mosca), come un importante
passo avanti per rafforzare
la fiducia per la fine della
guerra”. Secondo quanto
riporta il comunicato, il pre-
sidente turco ha inoltre
affermato che “non vi è stata
alcuna deviazione dall’obiet-
tivo della Turchia di aderire
all’Unione europea e che ci
si aspettano misure costrut-
tive” da parte di Bruxelles
“per rivitalizzare il processo
di adesione”. Ieri, il premier
spagnolo Sanchez ha preso
parte alla riunione del
C o n s i g l i o
dell’Internazionale sociali-
sta, ospitata a Istanbul.

Focus sulla questione ucraina e palestinese
Erdogan e Sanchez
Incontro a Istanbul



L’incidente probatorio comincerà invece il prossimo 17 giugno
Garlasco, l’impronta di Andrea Sempio
potrebbe contenere tracce biologiche
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L’impronta di un palmo di
una mano su una parete non
basta. Per questo le nuove
indagini della Procura di
Pavia sull’omicidio di Chiara
Poggi si stanno concentrando
su quella traccia attribuita ad
Andrea Sempio, indagato per
l’omicidio, e su altre di cui
sono state ritrovate le immagi-
ni repertate 18 anni fa, all’epo-
ca del delitto. Traccia da cui i
consulenti di Alberto Stasi, il
fidanzato che sta finendo di
espiare 16 anni di carcere,
ritengono sia possibile estra-
polare materiale biologico e,
quindi, capire se ci sia o meno
sangue di Chiara. Dopo le per-
quisizioni, i sequestri, le audi-
zioni e l’interrogatorio a cui
Sempio, per un vizio formale,
non si è presentato, inquirenti
e investigatori proseguono
con il lavoro di rilettura delle
impronte già repertate nella
villa di Garlasco, e di cui ci

sono le immagini. Dell’ormai
nota “papillare 33”, indivi-
duata sul muro delle scale in
fondo alle quali fu trovato il
corpo senza vita di Chiara, si
sta cercando negli archivi, in
particolare del Ris di Parma,
l’intonaco grattato con un
bisturi sterile ai tempi dei
rilievi. Allora le analisi furono
senza esito, mentre ore riten-

gono gli esperti incaricati dai
legali di Stasi, possono fornire
risultati. Come ha infatti spie-
gato Antonio De Rensis, che
con la collega Giada Bocellari
difende l’ex studente della
Bocconi, “depositeremo una
consulenza finalizzata ad evi-
denziare una possibile traccia
biologica nell’impronta” rite-
nuta di Sempio. Nel 2007 fu

trattata con ninidrina, sostan-
za che, reagendo, le aveva
dato una colorazione partico-
lare a causa della rilevazione
di amminoacidi presenti nel
sudore e nel sangue, ma si
approdò a nulla. In questi
anni, con i progressi nel
campo delle tecniche scientifi-
che forensi, qualora il reperto
venga recuperato, sono ampli-
ficate le possibilità di arrivare
conclusioni che consentano di
aggiungere qualche tessera
all’ipotesi dell’inchiesta in
corso. Al pari, potrebbero
aprire spiragli anche gli esami,
che avverranno nell’ambito
dell’incidente probatorio che
comincerà il prossimo 17 giu-
gno, sull’impronta digitale
numero 10, quella repertata
sulla parte interna della porta
di casa Poggi. Si tratta di un
dito di una presunta “mano
sporca” lasciata dall’assassino
quando è fuggito: con i kit

attualmente in commercio si
può stabilire se ci siano tracce
ematiche riconducibili a
Chiara e magari anche qual-
che ulteriore profilo maschile.
Essendo già stato escluso che
appartenga a Sempio o a Stasi
potrebbe consegnare un
riscontro al capo d’accusa for-
mulato nei confronti del
37enne amico di Marco Poggi,
laddove si dice che avrebbe
agito in concorso con altri per
via del secondo profilo di Dna
al momento senza identità
rilevato sulle unghie di
Chiara. 
Anche per questo i Carabinieri
del Nucleo Investigativo di
Milano, o chi per loro, potreb-
bero ripetere la Bpa
(Bloodstain Pattern Analysi) e
quindi ristudiare una ad una
le tracce di sangue sulla scena
del crimine per ricostruire la
dinamica del feroce assassi-
nio.

Come a Genova, “dove
mille operai, tecnici, inge-
gneri e architetti in un anno,
senza incidenti e senza tan-
genti, hanno ricostruito un
ponte grazie a protocolli
antimafia rigorosissimi,
anche per il ponte sullo
Stretto vogliamo garantire
le stesse certezze, la stessa
trasparenza, la stessa legali-
tà”. Lo scrive su Facebook il
vicepremier e ministro delle
Infrastrutture e dei
Trasporti, Matteo Salvini,
che aggiunge: “Saranno
coinvolti oltre 100 mila ope-
rai e migliaia di imprese da
tutta Italia, dalla Lombardia
alla Sicilia, dal Piemonte
alla Calabria, quindi faremo
di tutto perché i malinten-
zionati e gli affaristi restino
lontani da quella che è la
più grande infrastruttura
pubblica in progettazione e,
a breve, in costruzione in
Italia e in Europa. Viva i
ponti e viva le imprese e i
lavoratori perbene”.

Salvini vuole
‘proteggere’
il ponte sullo
Stretto

Il primo ministro ha ricevuto una lettera in vista della conferenza Onu di giugno 
Pressioni sul governo Uk
per riconoscere Gaza
Il governo britannico è sotto-
posto a crescenti pressioni
interne ed esterne, in partico-
lare da parte di diversi mem-
bri del Partito laborista,
affinché riconosca ufficial-
mente lo Stato palestinese in
occasione della conferenza
delle Nazioni Unite sulla
soluzione dei due Stati, in
programma a New York dal
17 al 20 giugno. Lo riferisce il
quotidiano britannico “The
Guardian”. Tra i promotori
della richiesta figurano figu-
re di spicco come Alf Dubs,
veterano laborista e soprav-
vissuto all’Olocausto, e l’ex
ministro Peter Hain, che con-
siderano il riconoscimento
un atto simbolico ma strate-

gico per rafforzare le pro-
spettive di pace. “I simboli
contano”, ha dichiarato
Dubs, mentre Hain ha soste-
nuto che “il riconoscimento
dovrebbe essere un cataliz-
zatore, non una conseguen-
za” del processo di pace.
Secondo fonti parlamentari,
almeno 69 deputati e sei
membri della Camera dei
Lord del Partito laborista
hanno sottoscritto una lette-
ra congiunta che sollecita il
primo ministro a sfruttare
quella che definiscono “una
finestra di opportunità
unica”. Il documento è stato
coordinato dai presidenti del
gruppo parlamentare
Labour Friends of Palestine,

Sarah Owen e Andrew
Pakes, e firmato anche da
diversi membri del governo.
Il ministro degli Esteri David
Lammy ha confermato l’av-
vio di discussioni con la
Francia, ma ha sottolineato
che Londra non sosterrà un
“gesto privo di conseguenze
pratiche”. La posizione uffi-
ciale del Regno Unito resta
quella di riconoscere lo Stato
palestinese “al momento di
massimo impatto”. Intanto, i
copresidenti della conferen-
za - Francia e Arabia Saudita
- hanno chiarito che l’obietti-
vo del vertice sarà “attuare,
una volta per tutte, la solu-
zione dei due Stati”, chie-
dendo ai Paesi partecipanti

di indicare le azioni concrete
che intendono intraprendere
per sostenere la risoluzione
pacifica del conflitto. Il
deputato laborista Alex
Ballinger ha dichiarato che il
Regno Unito deve “mostrare
una leadership basata sui
principi”, mentre Afzal
Khan, ex ministro ombra, ha
avvertito che “il Regno Unito
rischia di restare indietro”
mentre 147 Paesi hanno già
riconosciuto lo Stato palesti-
nese.

Sui contratti “dai sindacati c’è una posizione di chiusura” e “se con-
tinuerà a essere così, porrò il problema in Consiglio dei ministri
(Cdm)”. Lo ha detto il ministro per la Pubblica amministrazione,
Paolo Zangrillo, nel corso di un’intervista a “Il Messaggero”.
“Abbiamo stanziato 20 miliardi per i dipendenti pubblici. E abbia-
mo messo altri fondi per il salario accessorio. Sugli enti locali”, poi,
“abbiamo tolto il tetto ai Comuni virtuosi lasciando la possibilità di
poter incrementare in maniera significativa la retribuzione accesso-
ria, aggiungendo all’incremento medio di 140 euro altri 72 euro. Per
gli infermieri – ha fatto sapere – sono pronti aumenti da 520 euro al
mese”. Insomma, “abbiamo stanziato risorse importanti per i con-
tratti”. Il ministro” dell’Economia e delle Finanze “Giancarlo
Giorgetti, legittimamente, mi chiederà se questi soldi che abbiamo
stanziato servono oppure no, perché abbiamo tanti altri progetti e
tante altre esigenze da soddisfare: dalle pensioni, alle tasse per la
classe media”, ha spiegato il ministro, che ha concluso: “Questo
governo penso che abbia fatto veramente tutto quello che poteva
fare per finanziare il rinnovo dei contratti”.

Paolo Zangrillo sulla
questione lavoro:
“Sindacati serrati,
parlerò con il Cdm”

Il ministero degli Esteri russo ha accusato il
presidente francese Emmanuel Macron di
aver orchestrato l’arresto del fondatore di
Telegram, Pavel Durov, per influenzare le
elezioni presidenziali in Romania. Lo ha
dichiarato la portavoce del ministero, Maria
Zakharova, in un messaggio pubblicato sul
proprio canale Telegram. Zakharova ha
fatto riferimento a un messaggio dello stes-
so Durov, in cui il fondatore dell’app di
messaggistica sosteneva di aver ricevuto

una richiesta da parte di un “governo
dell’Europa occidentale” – poi identificato
come la Francia – per “mettere a tacere i con-
servatori in Romania prima delle elezioni
presidenziali”. Secondo Durov, la richiesta
sarebbe arrivata direttamente dal capo del-
l’intelligence francese, Nicolas Lerner, e
sarebbe stata respinta categoricamente.
Secondo la diplomatica russa, l’arresto di
Durov non avrebbe avuto come obiettivo la
gestione della piattaforma Telegram, ma
piuttosto un tentativo diretto di influenzare
il voto romeno, ritenendo che il candidato
della “dittatura liberale” non avrebbe avuto
possibilità di vittoria “in nessuna circostan-
za legale”. Zakharova ha aggiunto che, alla
luce delle accuse e delle prove fornite, non si
può più liquidare l’intera vicenda come un
“falso” e ga infine concluso con una freccia-
ta ironica: “L’acqua scivola via da un’oca,
ma non da un gallo gallico”.

La Russia accusa Macron
di aver arrestato Durov
per le elezioni in Romania
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Nella giornata della legalità, che coincide
con l’anniversario della strage di Capaci,
“l’Osservatorio della Legalità e sicurezza”,
istituito in seno alla Regione Lazio e presie-
duto dal Generale in congedo Serafino
Liberati, durante una cerimonia che si è
svolta presso il parco di via Roccabernarda,
ha voluto premiare l’impegno della Polizia
di Stato contro tutte le mafie. In questa edi-

zione la Regione Lazio ha concesso il rico-
noscimento al lavoro svolto dall’intero
commissariato Romanina per la “continua,
fattiva presenza sul territorio e l’apprezzata
vicinanza alla popolazione” ed al
Commissario Capo Anna Rita Astarita, in
servizio presso la Divisione Anticrimine
della Questura di Roma per “l’attività di
contrasto al crimine organizzato che le hanno

consentito di conseguire risultati nel settore
delle misure di prevenzione patrimoniale”. Alla
cerimonia, aperta dagli studenti dell’I.C.
Gianni Rodari con la canzone “I cento
passi” dei Modena City Ramblers e dedica-
ta al sacrificio di Peppino Impastato, erano
presenti il Generale Liberati ed i Dirigenti
del commissariato Romanina e della
Divisione Anticrimine.

Giornata della legalità: Consegnato al commissariato Romanina
e al Commissario Capo Astarita
Consegnato il “Premio legalità contro 
tutte le mafie 2025” della Regione Lazio

Ventisei rinvii a giudizio e 22
condanne in abbreviato con
pene che vanno da un anno e
dieci a mesi a 14 anni, per un
totale di circa 140 anni. E’ la
sentenza emessa dal gup di
Roma nell’ambito del procedi-
mento nato dall’operazione
condotta dalla Dia e coordina-
ta dalla Dda capitolina di
Roma che lo scorso luglio ha
scoperchiato un sistema di rici-
claggio legato alla criminalità
organizzata. Il giudice ha con-

dannato tra gli altri a 8 anni
Antonio Nicoletti, figlio dell’ex
‘cassiere’ della Banda della
Magliana Enrico Nicoletti
mentre ha rinviato a giudizio il
figlio del boss Michele Senese
detto ‘O Pazz’, Vincenzo. La
condanna più alta, a 14 anni, è
andata a Daniele Muscariello,
produttore cinematografico
già coinvolto in vicende giudi-
ziarie legate alla criminalità
organizzata. Le accuse conte-
state dal pm Francesco Cascini a vario titolo e a seconda delle posizioni sono di associazione

a delinquere con l’aggravante
mafiosa, finalizzata a commet-
tere reati di estorsione, usura,
armi, intestazione fittizia di
beni, riciclaggio, autoriciclag-
gio e reimpiego in attività eco-
nomiche di proventi illeciti,
aggravati dalla finalità di aver
agevolato clan di camorra, tra
cui Senese e le cosche della
‘ndrangheta. Dall’indagine,
avviata nel 2018 dalla
Direzione Investigativa
Antimafia, con il coordina-

mento della Dda, era emersa
l’esistenza di due associazioni
per delinquere che attraverso
una strategia di sommersione
riciclavano ingenti profitti,
infiltrando progressivamente
attività imprenditoriali in
apparenza legali in molteplici
campi come la cinematografia,
l’edilizia, la logistica, il com-
mercio di auto e di idrocarbu-
ri. Secondo l’accusa, avvalen-
dosi della partecipazione di
numerosi soggetti appartenen-
ti agli ambienti della criminali-
tà autoctona romana e di
matrice camorristica, sarebbe
stata creata una complessa rete
di società ‘cartiere’ intestate a
prestanome attraverso le quali
riciclare ingentissime somme
di denaro proveniente dai clan
campani. In questo contesto
era emersa la figura del pro-
duttore cinematografico
Daniele Muscariello nella
veste di fiduciario dei clan.

Credits: Imagoeconomica
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Condannato a 8 anni Antonio Nicoletti, figlio dell’ex ‘cassiere’ della Banda della 
Magliana, rinviato a giudizio il figlio del boss Michele Senese detto ‘O Pazz’, Vincenzo
Mafia: riciclaggio a favore dei clan
26 rinvii a giudizio e 22 condanne

Dopo la fase straordinaria legata all’imponente pianificazio-
ne dei Funerali solenni di Papa Francesco, del Conclave, del-
l’elezione del nuovo Pontefice Leone XIV, del suo primo
Angelus e della Messa di inizio Pontificato, il Comitato
Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza Pubblica, convocato in
composizione tecnica allargata presso la Prefettura di Roma
è tornato a focalizzare pienamente l’attenzione sull’evento
Giubilare e sugli appuntamenti dei prossimi mesi. Nel corso
dell’incontro si e’ infatti proceduto ad un’analisi aggiornata
dei profili di prevenzione e sicurezza che interesseranno i
prossimi appuntamenti giubilari, con particolare riferimento
alla pianificazione in vista del Giubileo dei Giovani, evento in
programma a fine luglio. Un percorso che, in realtà, non ha
mai conosciuto interruzioni: anche nei giorni segnati dai più
solenni eventi religiosi di quest’ultimo mese, l’attenzione
sulle tappe del Giubileo e sugli eventi che vi sono ricaduti è
rimasta alta e costante. “Quanto realizzato nell’ultimo mese rap-
presenta il risultato concreto di un intenso lavoro di una squadra -
che ringrazio sentitamente - sorretto da un’altissima professionalità
e da un costante impegno interistituzionale, che ha trovato espres-
sione anche nelle numerose esercitazioni di protezione civile svolte.
E’ emersa con forza la capacità del sistema di prevenire, pianificare
e agire in modo coeso, offrendo una risposta organizzativa che ha
saputo distinguersi anche a livello internazionale. Dobbiamo ora
proseguire su questa strada, con la medesima determinazione e
senza mai abbassare il livello di attenzione, consapevoli che la pre-
venzione costituisce spesso lo strumento più efficace per evitare l’in-
sorgere di criticità. In tale prospettiva, è fondamentale mantenere
questo approccio anche in vista dei prossimi, rilevanti appuntamen-
ti”, ha detto il Prefetto di Roma, Lamberto Giannini, aprendo
i lavori della riunione.

Giubileo, il Prefetto di Roma:
“L’attenzione resta molto alta”

Resteranno abbassate per cinque giorni le
serrande di due ristoranti insistenti nel
pieno centro della Capitale, a pochi metri
dalla Fontana di Trevi. Lo ha disposto il
Questore di Roma con un provvedimento
emesso ai sensi dell’art. 100 T.U.L.P.S.
resosi necessario per scongiurare pregiu-
dizi per l’ordine e la sicurezza pubblica,
anche in considerazione della zona su cui
insistono gli esercizi, quotidianamente
luogo di passaggio di centinaia di miglia-
ia di turisti. La sospensione della licenza

per i rispettivi titolari è scaturita da una
rissa che si sarebbe verificata, qualche
giorno fa, tra i dipendenti dei due risto-
ranti. Tutto sarebbe partito da una lite,
poi degenerata in minacce ed in violenze
fisiche. Solo l’intervento delle pattuglie
della Polizia di Stato, intervenute sul
posto a seguito di una segnalazione all’ 1
1 2, ha consentito di ripristinare la calma.
La sera stessa, alcune delle persone che
avevano preso parte alla rissa sono dovu-
te ricorrere alle cure degli ospedali di
zona. L’indagine successivamente avvia-
ta, curata dagli agenti del I Distretto Trevi
Campo Marzio, ha portato all’individua-
zione di quattro persone, tra quelle che
avrebbero agito violenze, per le quali è

stata inviata una dettagliata informativa
alla Procura di Roma. Parallelamente, su
input dello stesso Distretto, la Divisione
Polizia Amministrativa della Questura ha
avviato un’istruttoria, al termine della
quale il Questore ha adottato un provve-
dimento che impone ai titolari la chiusu-
ra dei locali per 5 giorni.

Scoppia la rissa tra dipendenti
di due ristoranti concorrenti



Domenica in occasione delle visite di Papa Leone XIV alla
Basilica di San Giovanni in Laterano, presso la Basilica di
Santa Maria Maggiore e del suo passaggio ai piedi della scali-
nata del Campidoglio verranno introdotte una serie di modi-
fiche alla viabilità. In particolare, dalle ore 14 di domenica è
previsto il divieto di transito in via del Teatro Marcello nel
tratto e verso compreso tra vico Jugario e piazza d’Ara Coeli.
Dalla mezzanotte di domenica è prevista invece l’istituzione
di divieti di fermata in: piazza di Santa Maria Maggiore; via
Carlo Alberto, nel tratto compreso tra piazza di Santa Maria
Maggiore e via Carlo Cattaneo; via dell’Esquilino; piazza
dell’Esquilino, nei tratti compresi tra via dell’Esquilino e via
Cavour e tra via Cavour e via Liberiana; via Liberiana; via
dell’Olmata, lato destro, ultimi 20 metri prima dell’intersezio-
ne con via di Santa Prassede; via Merulana; piazza di Porta
San Giovanni, ambo i lati della carreggiata laterale; piazza di
San Giovanni in Laterano, compresi ambo i lati del tratto di
carreggiata compreso tra via Domenico Fontana e via
Merulana, inclusa l’intera area strutturata a parcheggio adia-
cente la “Scala Santa”; via del Teatro Marcello nel tratto com-
preso tra piazza d’Ara Coeli e via del Foro Olitorio; piazza
d’Ara Coeli; via degli Astalli nel tratto compreso tra via di San
Marco e via del Plebiscito; via di San Marco, compreso lo slar-
go posto alla confluenza con vicolo degli Astalli; largo
Berlinguer; via dell’Ara Coeli e via delle Tre Pile. Diverse le
modifiche che riguarderanno anche il trasporto pubblico. Per
consultare le linee oggetto di limitazioni e deviazioni rima-
nendo aggiornati anche su eventuali modifiche si può consul-
tare il sito: https://romamobilita.it/it/node/25361

Traffico variato
per la visita
di oggi del Papa
in Campidoglio
e alle basiliche 
di San Giovanni
e Santa Maria
Maggiore

Federlazio diffonde i risultati della sua con-
sueta indagine congiunturale, realizzata nel
marzo 2025 su un campione di 500 PMI del
Lazio, integrata da un sondaggio rapido ad
aprile su un panel di 100 imprese, per valuta-
re l’impatto delle recenti tensioni commercia-
li internazionali, in particolare delle nuove
misure protezionistiche USA.

Contesto economico 
nazionale e regionale
Dopo una crescita del PIL italiano pari al
+0,7% nel 2024, il trend rallenta nel 2025 con
una variazione acquisita dello 0,4%.
Nonostante questo rallentamento, l’Italia si
mantiene in una posizione relativamente
migliore rispetto ad altri paesi europei, come
Germania e Francia, che registrano perfor-
mance più contenute o negative. Nel Lazio i
dati di stima di fine 2024 rilevano una cresci-
ta del PIL regionale in linea con il dato nazio-
nale (attorno a +0,8%), un aumento del
numero di imprese attive con un tasso di cre-
scita superiore a tutte le altre regioni d’Italia
(+1,63%) e un incremento dell’export
(+8,5%), in controtendenza rispetto al dato
nazionale negativo (-0,4%). L’occupazione
continua a migliorare, con +18 mila occupati
nel quarto trimestre 2024 e una crescita
media annua di +1,9% negli ultimi cinque
anni.

Indagine Federlazio
I risultati emersi 
Nonostante la tenacia mostrata dal tessuto
imprenditoriale della nostra regione negli
anni successivi la pandemia, l’indagine evi-
denzia segnali di rallentamento e crescenti
difficoltà. Il 34,5% delle imprese ha registrato
un calo della produzione, mentre solo il
26,5% ha visto un aumento. Il fatturato è cre-
sciuto nel 26,1% delle aziende, ma è diminui-
to nel 31,7%. Le difficoltà maggiori si riscon-
trano nel manifatturiero, con il 46,2% di
aziende in contrazione, mentre il settore ser-
vizi mostra una dinamica positiva, con il
51,7% che dichiara ricavi in crescita. Nel con-
suntivo 2024 il mercato interno privato pre-
senta un saldo negativo (-23%), mentre le
commesse pubbliche e l’export si confermano
vitali, con rispettivamente il 57% e il 72% delle
aziende con fatturato in aumento. Il 28,6%
delle PMI ha incrementato gli addetti, il 10,2%
li ha ridotti. Sono ormai strutturali le difficol-
tà di reperimento di mano d’opera che que-
st’anno ha riguardato il 41% delle PMI.
Nonostante le difficoltà, la propensione all’in-
vestimento si mantiene elevata: il 63,6% delle
PMI ha investito nel 2024, con una particolare
attenzione alla formazione (34,4%), al marke-
ting e allo sviluppo di nuovi prodotti (24,4%).
Si conferma quindi un’onda lunga di svilup-
po degli investimenti delle PMI che, anche lo
scorso anno si sono impegnate in maniera dif-
fusa nel rinnovamento in chiave digitale che
anche quest’anno ha impegnato il 20% delle
PMI. Tra i fattori che hanno prodotto impatti
giudicati molto o abbastanza negativi sulle
PMI si segnalano: ● aumento dei prezzi di
energia e gas (53,8%); ● ritardi nei pagamenti
da clienti privati (47,7%); ● inflazione in cre-
scita (46,7%); ● incremento dei costi di mate-
rie prime e semilavorati (45,3%). Le maggiori
preoccupazioni per il futuro riguardano la
riduzione dei consumi (35%), i costi energeti-
ci (32,1%) e l’accesso al credito e i tassi di inte-
resse (29,2%). Oltre a queste preoccupazioni:
il 22,6% degli imprenditori segnala tensioni
legate ai dazi USA.

Approfondimento 
sul tema dei dazi USA
Nella nostra indagine lampo di aprile, l’attua-
zione delle misure protezionistiche statuni-
tensi ha ulteriormente aggravato il clima di
incertezza. Dal sondaggio rapido su 100 PMI
(risposte multiple) risulta che: ● il 41% degli
imprenditori considera la situazione “piutto-
sto critica”; ● il 16% segnala o teme impatti
negativi diretti; ● il 34% paventa gravi con-
traccolpi fino al rischio di chiusura in caso di
protrarsi delle tensioni; ● il 67% ritiene poco
probabile che l’Italia possa compensare le
perdite sul mercato USA con altri mercati.
Alla luce di questa situazione le PMI del Lazio
ritengono auspicabili le seguenti iniziative e
misure:● avviare un dialogo diplomatico con
gli USA per mitigare gli effetti dei dazi (42%);
● prevedere linee di credito agevolato per
l’export extra-UE (35%); ● sostenere le impre-
se colpite (32%) degli effetti delle turbolenze
sui mercati globali; ● stanziare nuovi fondi
pubblici per l’internazionalizzazione (30%): ●
promuovere percorsi formativi specialistici
per il riposizionamento sui mercati esteri
(28%).

Prospettive per il 2025
Le aspettative per l’anno in corso, espresse
prima delle ultime decisioni USA sui dazi,
hanno comunque mostrato un cauto ottimi-
smo. Infatti tra gli imprenditori: ● il 43,2%
prevede stabilità del fatturato; ● il 34,4% si
aspetta un incremento; ● il 22,4% teme un
arretramento In particolare risultano
improntate all’ottimismo le aspettative sugli
andamenti dei ricavi derivanti dalle commes-
se pubbliche con un saldo di opinioni che si
attesta a +12%, mentre sono più tiepide quel-
le relative agli andamenti dei mercati privato
- interno (saldo +7%) e internazionale (saldo
+6%).
Sul fronte occupazionale, il 58% si aspetta
stabilità nel numero di addetti. Rimane ele-
vata e in crescita la propensione agli investi-
menti delle PMI. Infatti il 27% delle aziende
ha già programmato investimenti per il 2025
e il 30% intende farne a condizione di un
andamento stabile o positivo delle attività
aziendali e dei mercati di riferimento. Si con-
ferma la forte attenzione nei confronti della
formazione che viene indicata come ambito
di investimento dal 49,5% degli imprendito-
ri. Altri ambiti prioritari includono marke-
ting/sviluppo commerciale (31,3%) e inno-
vazione di prodotto (31,3%). Cresce l’interes-
se per l’Intelligenza Artificiale (AI), con il
56% degli intervistati che esprimono un giu-
dizio complessivamente favorevole. Su que-
sto fronte va sottolineato che una buona per-
centuale di PMI (25%) sta già implementan-
do azioni o le ha programmate, mentre un

altro 18% sta valutando concretamente cosa
fare.
Dichiarazione del Presidente
Federlazio, Alessandro Sbordoni:
“In questi mesi, le PMI della nostra regione
hanno dimostrato una straordinaria capacità
di resilienza e adattamento, riuscendo a
sostenere la crescita occupazionale e a mante-
nere attivi gli investimenti nonostante il con-
testo economico globale complesso e incerto.
Tuttavia, il perdurare delle tensioni geopoli-
tiche e, soprattutto, la (temuta) introduzione
delle nuove misure protezionistiche da parte
degli Stati Uniti stanno causando un signifi-
cativo innalzamento dei rischi. Le nostre
imprese, soprattutto quelle manifatturiere,
manifestano segnali di disagio, con contra-
zioni di fatturato e crescenti difficoltà nei
mercati interni e ad incentivare l’attività nei
mercati esteri proprio ora che si sono orga-
nizzate per accedervi. È pertanto urgente che
le istituzioni centrali e locali intervengano
con tempestività, mettendo in campo stru-
menti di sostegno efficaci che consentano di
stimolare la tenuta del mercato interno e di
supportare la competitività delle imprese sui
mercati internazionali. Senza un’azione coor-
dinata e concreta, il rischio di un indeboli-
mento strutturale del sistema economico
regionale diventa concreto, con potenziali
effetti negativi, non solo sulle imprese, ma
sull’intero mercato del lavoro e sul tessuto
sociale”.

Dichiarazione del Direttore
Generale, Luciano Mocci:
“I dati emersi dalla nostra indagine eviden-
ziano come le PMI del Lazio stiano affrontan-
do una fase complessa. In particolare va sot-
tolineato che quasi la metà delle aziende ha
subìto impatti negativi determinati dagli
incrementi dei prezzi di materie prime e
energia. Ulteriore problema, che sta diven-
tando un dato strutturale, è la difficoltà di
reperimento di manodopera. Questo feno-
meno costituisce un’ipoteca significativa
sulla possibilità di sostenere il processo di
innovazione e la diffusione delle applicazioni
digitali. In funzione di ciò si evidenzia che
l’universo delle imprese nel continuare a
investire anche nel 2024, lo ha fatto soprattut-
to nella formazione e nell’innovazione digita-
le. Oltre la metà degli intervistati, infatti,
esprime un giudizio favorevole sull’adozio-
ne dell’intelligenza artificiale. È quindi fon-
damentale intervenire per sostenere i proces-
si di crescita in atto all’interno delle imprese,
sviluppando e potenziando gli strumenti
innovativi di accesso al credito, favorendo la
semplificazione amministrativa e sostenendo
i programmi di formazione e aggiornamento
delle risorse umane”.

L’economia regge. Crescono i timori sui dazi USA

PMI tra incertezze
globali e innovazione
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“Apco Health Talks” accende i riflettori sulla sfida di protezione degli anziani
Istat: entro il 2050 persone over 65
costituiranno il 34% della popolazione

Con una sentenza storica per la chi-
rurgia plastica, la corte d’appello
afferma che può definirsi “Chirurgo
Estetico” solo il medico in possesso
del titolo di specializzazione in
Chirurgia Plastica e Ricostruttiva.
La sentenza è la n. 329/2025 del
10/02/2025 della Corte d’Appello
di Milano. “È una sentenza storica
per la nostra disciplina” afferma il
prof. Marco Toscani, presidente
SITri e membro SICPRE. “Fino ad
ora qualsiasi laureato in Medicina e
Chirurgia, in regime ambulatoriale
privato, poteva dichiararsi Chirurgo

Estetico” ed i recenti casi di cronaca
hanno dimostrato come, purtroppo,
anche medici non idonei si cimenti-
no in interventi di chirurgia estetica.
“Qualsiasi intervento può portare a
delle complicanze, per poterlo gesti-
re occorrono preparazione ed espe-
rienza, non ci si può improvvisare”
ha affermato il prof. Toscani. La sen-
tenza rappresenta uno snodo fonda-
mentale per le principali associazio-
ni di categoria che da anni, ormai, si
battono per definire meglio le disci-
pline medico estetiche. È il caso di
SICPRE che ha presentato una pro-

posta di legge analoga in Senato
prima che la corte d’appello si pro-
nunciasse a favore, o di AICPE che
eroga corsi di formazione altamente
selettivi affinché tra i suoi associati
figurino sono specialisti. Ma non
solo la Chirurgia Plastica è oggetto
di mobilitazione, da anni ormai, la
SIME (Società Italiana di Medicina
Estetica) nella figura del presidente
Prof. Emanuele Bartoletti, si batte
affinché la medicina estetica venga
riconosciuta come disciplina medica
e, come tale, regolamentata e tutela-
ta affinché a svolgerla siano solo

specialisti. Ed è proprio all’ultimo
congresso SIME che il prof.
Bartoletti ha invitato i giornalisti a
sostenere l’impegno della società
nella tutela del paziente e del medi-
co estetico. “La medicina estetica è
soprattutto medicina del benessere
psicofisico” ha affermato Bartoletti
in conferenza stampa “nulla ha a
che fare con le ostentazioni dei
social network”. La campagna di
sensibilizzazione rivolta a pubblico
e autorità competenti, dunque, è più
attiva che mai. Lo scopo è far sì che
i pazienti abbiano a disposizione le

informazioni migliori per orientarsi
nella scelta del medico e cui affidar-
si, imparando a valutarne le caratte-
ristiche sulla base dei titoli. “Ci stia-
mo impegnando nella realizzazione
di un osservatorio” ha dichiarato
anche Giancarlo Loiacono Bellavitis,
editore di Infoestetica Mag e presi-
dente ASSOMEDICOM “a supporto
delle associazioni di Medicina e
Chirurgia Estetica. Lo scopo è moni-
torare le strategie di comunicazione
legate a queste discipline e segnala-
re agli organi competenti i casi in
cui si ritiene necessario intervenire”.

Una sentenza della Corte d’appello legittima le proposte delle associazioni di categoria
Importante vittoria per il mondo della Chirurgia e Medicina estetica

L’Italia è tra i Paesi più longe-
vi al mondo. Lo rende noto
l’Istat, secondo cui entro il
2050 gli over 65 costituiranno
il 34% della popolazione, con
una crescita significativa
anche tra gli ultraottantacin-
quenni. Tuttavia, questa tran-
sizione demografica pone
sfide rilevanti in ambito sani-
tario, sociale ed economico,
legate all’aumento della fra-
gilità, della cronicità e della
domanda di assistenza. È
dunque necessario un ripen-
samento profondo dei model-
li di welfare, al fine di garan-
tire un invecchiamento sano e
attivo della popolazione.
L’incremento della longevità
è, di fatto, una conquista
della nostra società, segno di
progressi in medicina, del-
l’alimentazione e qualità
della vita. Di questo e altro si
è discusso oggi a Roma
durante il primo incontro del
ciclo ‘Apco Health Talks:
esplorando il sistema salute’,
dedicato al ruolo della pre-
venzione per la protezione
degli anziani. Ospitata presso
la Sala Perin del Vaga
dell’Istituto Luigi Sturzo,
l’iniziativa è stata l’occasione
per fare il punto su una delle
sfide più complesse e strate-
giche per il nostro Paese, con
un focus sul valore socioeco-
nomico della vaccinazione
nella popolazione anziana, le
politiche sanitarie attualmen-
te in atto in questo ambito e la
centralità dell’accesso tempe-
stivo alla prevenzione. In
questo contesto la prevenzio-
ne sanitaria gioca un ruolo
cruciale. In particolare, la
vaccinazione degli anziani è
una leva strategica per ridur-
re l’incidenza di malattie
infettive gravi quali pneumo-
cocco, herpes zoster, Rsv,
oltre che influenza e Covid-
19 e contenere i costi del
Sistema sanitario. Ma non

solo: rafforzare l’adesione
vaccinale negli over 65 signi-
fica anche contribuire alla
riduzione dell’uso inappro-
priato di antibiotici e contra-
stare la crescente minaccia
della resistenza antimicrobi-
ca, come riconosciuto a livello
internazionale. È, di conse-
guenza, essenziale riorientare
la spesa sanitaria verso un
approccio proattivo, che
metta la prevenzione al cen-
tro e garantisca la sostenibili-
tà del sistema e della qualità
della vita in tutte le sue fasi.
Tuttavia, in Italia si osserva
un significativo calo della
spesa destinata alla preven-
zione (-18,6% tra il 2024 e il
2023, secondo la Fondazione
Gimbe) e un trend allarmante
rispetto alle coperture vacci-
nali tra gli over 65, ben lonta-
ne dagli obiettivi raccoman-
dati. Secondo i dati dal mini-
stero della Salute, la copertu-
ra antinfluenzale, ad esem-
pio, nella stagione influenzale
2023-24 ha attestato un calo di
3,4 punti percentuali rispetto
alla stagione precedente (rag-
giungendo solo il 53,3%, a
fronte di un target minimo
dell’85%). Ancora più preoc-
cupanti i dati relativi alla vac-
cinazione anti Covid-19, che
ha raggiunto solo il 4,47%
della popolazione over 60
nella campagna 2024-25.
Anche per pneumococco e
l’herpes zoster si stima una
tendenza in calo nelle adesio-
ni anche se, tuttavia, non è
attualmente previsto un siste-
ma strutturato di monitorag-
gio. Infine, pregnante il caso
del Virus respiratorio sinci-
ziale (Rsv), raccomandato a
livello europeo ma non in
Italia. Le ragioni di questo
trend negativo sono moltepli-
ci: dalla scarsa percezione del
rischio da parte della popola-
zione adulta alla mancanza di
aggiornamento tempestivo

del Piano Nazionale di
Prevenzione Vaccinale sulla
base delle più recenti innova-
zioni vaccinali, passando per
forti disomogeneità tra le
regioni, costi talvolta a carico
dei cittadini e modelli di
governance non sempre coor-
dinati ed efficienti. Per inver-
tire questa tendenza, è neces-
sario un impegno congiunto e
strutturale da parte delle isti-
tuzioni nazionali e regionali,
delle società scientifiche e di
tutti gli attori del Sistema
Salute. Occorre promuovere
una cultura della prevenzio-
ne come investimento, raffor-
zare l’accesso all’innovazione
vaccinale e valorizzare i
modelli virtuosi già in atto: il
Lazio con la sua rete digitale
di hub vaccinali, la
Lombardia con il coinvolgi-
mento dei medici di medicina
generale e farmacie, e la
Toscana con l’approccio inte-
grato e istituzionale. Questi i
temi al centro degli interventi
dei relatori presenti all’even-
to, che si è tenuto con il con-
tributo non condizionante di
Pfizer: il Capo del
Dipartimento della preven-
zione, della ricerca e delle
emergenze sanitarie del mini-
stero della Salute, Maria
Rosaria Campitiello, le onore-
voli Ylenja Lucaselli e Ilenia
Malavasi, i senatori Francesco
Zaffini, Ignazio Zullo e Guido
Quintino Liris, il presidente
del Comitato Tecnico
Scientifico di HappyAgeing,
Michele Conversano, il pro-
fessore di Igiene dell’univer-
sità degli studi di Firenze,
Paolo Bonanni, il ricercatore
dell’Altems dell’università
Cattolica del Sacro Cuore,
Eugenio Di Brino, il presiden-
te della Società italiana di
igiene medicina preventiva e
sanità pubblica della regione
Lazio e direttore sanitario
della Asl Roma 4, Simona

Ursino, il direttore della
Scuola di specializzazione in
Igiene e medicina preventiva
dell’università Vita-Salute
San Raffaele e presidente del
Gruppo tecnico consultivo
nazionale sulle vaccinazioni
del ministero della Salute,
Carlo Signorelli, il Membro
del coordinamento politiche
per la salute di
Cittadinanzattiva, Maria
Eugenia Morreale, il direttore
della Direzione Prevenzione,
sicurezza alimentare e veteri-
naria della regione Veneto,
Francesca Russo, l’infettivo-
logo e vaccinologo, Roberto
Ieraci, il vicepresidente della
Commissione Sanità del
Consiglio regionale della
Toscana, Donatella Spadi, e il
direttore generale al Welfare
della regione Lombardia,
Mario Giovanni Melazzini.
‘Tra la popolazione anziana-
ha affermato il presidente del
Comitato Tecnico Scientifico
di HappyAgeing, Michele
Conversano- permane una
scarsa percezione del rischio
legato alle complicanze delle
malattie infettive prevenibili
con vaccino. Molti non com-
prendono pienamente l’utili-
tà della vaccinazione e per
patologie come quelle da
pneumococco si tende a pen-

sare che bastino gli antibioti-
ci, ignorando l’importanza
della prevenzione vaccinale.
È evidente che servono azioni
mirate sia verso i medici che
verso i cittadini anziani, per
far comprendere la reale peri-
colosità di malattie come
Covid-19, influenza, pneu-
mococco, herpes zoster e
anche l’Rsv e le opportunità
offerte dalla vaccinazione’.
‘Tuttavia- ha proseguito-
senza un sistema di monito-
raggio efficace e con dati pub-
blicati tempestivamente, è
difficile intervenire in modo
mirato. Serve una strategia
strutturata di chiamata attiva:
a partire dai 65 anni o in pre-
senza di patologie croniche,
ogni cittadino dovrebbe esse-
re raggiunto da una comuni-
cazione chiara e coordinata.
Solo così possiamo davvero
proteggere la salute degli
anziani e garantire un invec-
chiamento in buona salute’.
‘Obiettivo dello studio di
Altems Advisory- le parole di
Eugenio Di Brino, ricercatore
dell’Alta Scuola di Economia
e Management dei Sistemi
Sanitari- Altems, università
Cattolica del Sacro Cuore
Roma- è stato quantificare il
costo della ‘mancata vaccina-
zione’, in termini di minore

salute e maggiori costi nei
diversi contesti regionali
individuati valorizzando le
implicazioni economiche e
sociali dell’ampliamento
delle coperture vaccinali e
delle modalità così come pre-
visto dal Piano Nazionale per
la Prevenzione Vaccinale
2023-2025’. ‘Abbiamo misura-
to il valore delle vaccinazioni
ampliando il concetto stesso
di valore introducendo una
misurazione di impatto degli
effetti della malattia evitabile
da vaccinazione sul prodotto
interno lordo (Pil) a causa
dell’esaurimento di lavoro e
capitale- ha evidenziato- e il
valore economico che
potremmo recuperare innal-
zando le coperture vaccinali
l’abbiamo stimato pari in 10
miliardi di euro’. ‘La vaccina-
zione- ha spiegato il presi-
dente della Società italiana di
igiene medicina preventiva e
sanità pubblica della regione
Lazio e direttore sanitario
della Asl Roma 4, Simona
Ursino- non è solo un inter-
vento per la salute individua-
le, ma per la salute collettiva.
È uno strumento fondamen-
tale di sanità pubblica che
protegge l’intera comunità, in
particolare le persone più fra-
gili e anziane, che sono mag-
giormente esposte alle com-
plicanze delle malattie infetti-
ve’. ‘Garantire alti livelli di
copertura vaccinale- ha con-
cluso- significa rafforzare la
tenuta del nostro Sistema
sanitario e assicurarne la
sostenibilità, soprattutto in
un contesto di invecchiamen-
to della popolazione’.
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Nuovi controlli dei Carabinieri a Termini
Due persone arrestate e 9 denunciate
Notificati anche 8 ordini di allontanamento dalla zona a tutela 
rafforzata, in violazione dell’ordinanza della Prefettura di Roma
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I Carabinieri della Stazione
Roma Macao, Roma
Quirinale e del Nucleo
Carabinieri Scalo Termini di
Roma, con il supporto del
Nucleo Carabinieri Cinofili
di Santa Maria di Galeria,
hanno svolto un servizio stra-
ordinario di controllo del ter-
ritorio nell’area della stazio-
ne ferroviaria di Roma
Termini, finalizzato alla pre-
venzione e al contrasto dei
reati in genere, nell’ambito
delle zone a tutela rafforzata
istituite, seguendo le linee
strategiche indicate dal
Prefetto di Roma, dott.
Lamberto Giannini, e condi-
vise nell’ambito del Comitato
Provinciale per l’ordine e la
sicurezza pubblica. Il bilancio
dell’attività è di 2 persone
arrestate, 9 denunciate alla
Procura della Repubblica e 8
notifiche per ordini di allon-
tanamento ai sensi dell’ordi-
nanza 6747 datata 08 gennaio
2025 della Prefettura di Roma
(Divieto di stazionare indebi-
tamente nelle zone cittadine,
ai soggetti che in dette aree
assumano atteggiamenti

aggressivi, minacciosi o insi-
stentemente molesti, deter-
minando un pericolo concre-
to per la sicurezza pubblica).
Nello specifico, un egiziano
di 21 anni, sena fissa dimora
e con precedenti, è stato arre-
stato in quanto grevemente
indiziato dei retai di deten-
zione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti, tentata
corruzione e false attestazioni
a Pubblico Ufficiale. Il 21enne
è stato sorpreso in via Manin,
mentre cedeva una dose di
hashish ad un acquirente che
è stato identificato e segnala-
to in Prefettura.
Immediatamente bloccato, il

21enne all’atto dell’identifi-
cazione, al fine di farla franca
ha fornito false generalità ai
militari, ma una volta scoper-
ta la sua vera identità, ha
offerto del denaro, in cambio
dell’impunità. Per di più, a
seguito della perquisizione
personale, è stato trovato in
possesso di un ulteriore dose
della medesima sostanza.
Poco dopo, invece, un cittadi-
no italiano di 45 anni, già
noto alle forze dell’ordine, è
stato arrestato dai militari,
poiché sorpreso da un addet-
to alla vigilanza, a portar via
un paio di scarpe dal valore
di 140 euro, senza pagarle, da

un negozio di via Gioberti.
Refurtiva recuperata e resti-
tuita al titolare del negozio.
In via Amendola, i militari
hanno sorpreso un romeno di
27 anni, e lo hanno denuncia-
to, poiché offriva per la ven-
dita sottocosto, ai passanti 24
gift card, dal valore comples-
sivo di 1.800 euro, risultate
rubate. All’interno del forum
dello scalo ferroviario Roma
Termini, i militari hanno sor-
preso in cittadino italiano di
80 anni, senza fissa dimora, e
lo hanno denunciato, poiché
notato a portar via alcuni
prodotti di bigiotteria da un
espositore di un negozio, dal

valore complessivo di 80
euro. In piazza della
Repubblica, un cittadino
dell’Eritrea di 39, senza fissa
dimora, è stato notato da una
pattuglia dei Carabinieri in
transito, mentre dall’interno
di un tombino, stava recupe-
rando documenti personali e
carte di credito, tutti apparte-
nenti a persone diverse.
Ragion per cui, è sato denun-
ciato, per ricettazione, non-
ché segnalato alla Prefettura
poiché trovato in possesso di
modica quantità di sostanza
stupefacente. Sei persone di
età compresa tra i 18 e i 52
anni, tra italiani e stranieri

sono stati denunciati dai
Carabinieri poiché sorpresi in
zona Esquilino, e nel corso
delle verifiche sono ritenuti
responsabili dell’inosservan-
za all’ordine di allontana-
mento della zona a tutela raf-
forzata. 
Altre sei persone, ritenute
responsabili del divieto di
stazionamento nei pressi
della stazione Termini, sono
state multate dai Carabinieri,
in via amministrativa per un
importo di 100 euro, con con-
testuale notifica dell’ordine
di allontanamento per 48 ore
dalla predetta area. Infine, un
cittadino peruviano di 31
anni e un cubano di 26 anni, a
seguito di un controllo d’ini-
ziativa, sono risultati entram-
bi destinatari di un decreto di
espulsione dal territorio
nazionale, emesso dal
Questore di Roma e pertanto
sono stati accompagnati dai
Carabinieri presso il centro di
prima accoglienza di Ponte
Galeria. Complessivamente, i
militari hanno identificato 70
persone e controllato 30 vei-
coli.

Negli ultimi giorni, i Carabinieri
del Comando Provinciale di
Roma hanno svolto un servizio
finalizzato alla prevenzione e al
contrasto del gioco illegale,
seguendo le linee strategiche indi-
cate dal Prefetto di Roma, dott.
Lamberto Giannini, e condivise
nell’ambito del Comitato
Provinciale per l’ordine e la sicu-
rezza pubblica. Nel corso delle
verifiche eseguiti nelle periferie

della Capitale, i Carabinieri
hanno ispezionato 21 attività
commerciali destinate a centri
scommesse e sale slot e in 7 di
queste sono state riscontrate irre-
golarità. Nello specifico, in via val
di Sandro e in via val Padana, i

titolari di due attività sono stati
multati dai Carabinieri della
Stazione di Roma Città Giardino,
con il supporto del 3° Nucleo
Operativo Metropolitano della
Guardia di Finanza, per un
importo complessivo di 10.000

euro, per la violazione relativa
all’accensione degli apparati elet-
trici di tipo slot machines, al di
fuori delle fasce orarie consentite
e senza la prevista affissione di
avviso riportante gli orari di aper-
tura e chiusura. 

Tra Tor Bella Monaca, Finocchio e
Monte Compatri, invece, i
Carabinieri della Compagnia di
Frascati hanno multato i titolari di
5 attività per un importo com-
plessivo di 20.500 euro, per omes-
sa sospensione delle slot machi-
nes in fasce orarie stabilite dalle
disposizioni comunali.
Complessivamente i militari
hanno identificato 183 persone,
tra cui decine di giocatori.

Controlli volti al contrasto del gioco illegale
Carabinieri sanzionano sette attività commerciali per un totale di circa 30.000 euro

«Non potrò mai ringraziarti abbastanza per
quello che hai fatto, hai salvato non solo
TOMMY ma tutta la nostra famiglia…grazie
infinite per tutta la vita». Queste sono le paro-
le che nonno Francesco ha voluto rivolgere a
Enrico, il poliziotto che, insieme al suo collega
Salvatore, è riuscito a trarre in salvo da un
incendio il suo nipotino di diciotto mesi
Tommy. Parole di riconoscenza che nonno
Francesco ha voluto esprimere in una lettera
indirizzata al Questore di Roma con un gran-
de desiderio: quello di poterli incontrare
ancora una volta per ringraziarli. Tutto è acca-
duto poco più di un mese fa. Erano da poco
passate le 19 quando i due poliziotti, mentre
stavano facendo rientro alla Caserma di via
Guido Reni per il loro “fine servizio”, hanno
ascoltato la nota diramata via radio circa la
segnalazione di un incendio in Via Giovanni
Branca. Precipitatisi sul posto, si erano trova-
ti davanti un palazzo avvolto da una nube di
fumo. Di fronte a loro, rifugiatesi su un balco-

ne, alcune persone chiedevano disperatamen-
te aiuto. Tra queste, c’era anche una ragazza
che teneva in braccio un bambino avvolto in
un fagottino. Una volta entrati nell’androne
dello stabile, i due agenti si sono imbattuti nel
papà del piccolo che, in preda alla disperazio-
ne, urlava perché impossibilitato, a causa
delle fiamme, a raggiungere il suo apparta-
mento, dove c’era il figlio di diciotto mesi con
la baby-sitter. A quel punto, Enrico e
Salvatore hanno capito che non c’era un atti-
mo da perdere. I minuti immediatamente
successivi sono stati concitati. Mentre i Vigili

del Fuoco cercavano di domare le fiamme al
quinto piano -dove era divampato l’incendio-
i due poliziotti si sono precipitati al sesto
piano per raggiungere l’appartamento in cui
era rimasto bloccato il piccolo. Nonostante il
fumo avesse già annebbiato l’intero ambiente,
e senza alcuna protezione per gli occhi e per
le vie respiratorie, dopo qualche minuto, tra le
braccia degli agenti, c’era il piccolo Tommy.
Mentre Enrico si accingeva ad uscire in sicu-
rezza dallo stabile con il bambino - subito
assistito con una bombola di ossigeno dal per-
sonale dei Vigili del Fuoco – Salvatore, nel
frattempo, metteva in salvo la baby-sitter.
Dopo poco, il piccolo Tommy era al sicuro tra
le braccia della mamma, del papà e dei nonni.
Questa mattina, è stata l’occasione, per i geni-
tori di Tomasso, di guardare di nuovo negli
occhi Enrico e Salvatore, i loro “angeli in divi-
sa” che custodiranno, insieme a nonno
Francesco, per tutta la vita nel loro cuore. In
ricordo del loro legame ormai inscindibile,
nelle tasche della loro divisa, conservano un
ciondolo su cui nonno Francesco ha fatto inci-
dere il nome di Tommy e la data di quel gior-
no così spaventoso e, nello stesso tempo, indi-
menticabile. Quanto al piccolo Tommy, oltre
a riabbracciare i suoi “angeli custodi”, ha tra-
volto con il suo sorriso i suoi nuovi amici poli-
ziotti con cui ha trascorso una mattinata da
“collega”.

I familiari ricevuti dal Questore di Roma 
assieme ai suoi “angeli in divisa”
Tommy, di 18 mesi, salvato
dalle fiamme dalla Polizia

Carabinieri arrestano
16enne marocchino
Stazione di Piazza Dante: è gravemente 
indiziato dei reati di rapina aggravata,
furto in abitazione, danneggiamento, violenza
e lesioni a pubblico ufficiale
I Carabinieri della Stazione Roma Piazza Dante hanno arrestato un cit-
tadino marocchino di 16 anni, senza fissa dimora, poiché gravemente
indiziato dei reati di rapina aggravata, furto in abitazione, danneggia-
mento, violenza e lesioni a pubblico ufficiale. Nella circostanza, prima
avrebbe minacciato con un coltello una donna facendosi consegnare il
telefono cellulare poi, nel fuggire dai Carabinieri già sulle sue tracce e
allertati dalla Centrale Operativa, è salito fin sul tetto di un palazzo di
via Labicana, intrufolandosi nel giardino adiacente di un istituto religio-
so, e lì ha portato via un pc portatile e diversi capi di abbigliamento di
proprietà di una suora. I militari che non lo hanno mai perso di vista,
sono riusciti a bloccare ogni possibile via di fuga. Deciso a non arrender-
si, però, il 16enne ha sbarrato una porta in vetro all’interno della cano-
nica, mandandola in frantumi. I militari però, sono riusciti a bloccarlo
definitivamente nel cortile dell’istituto religioso. Perquisito, il ragazzo
aveva con sé tutti i beni portati via poco prima alle vittime che hanno
presentato denuncia querela. D’intesa con la Procura della Repubblica
per i Minorenni di Roma, il 16enne è stato arrestato e accompagnato al
centro di prima accoglienza di via Virginia Agnelli. Si precisa che con-
siderato lo stato dei procedimenti, indagini preliminari, l’arrestato deve
considerarsi innocente fino ad eventuale sentenza definitiva.



Si è svolta la presentazione ufficiale nell’ambito di un evento patrocinato dalla Regione Lazio
“Liberi Insieme”: il CNR e Interlife ETS
uniti per contrastare il disagio giovanile
Il Consiglio Nazionale delle
Ricerche (CNR) e Interlife ETS,
con il patrocinio della Regione
Lazio, presentano il progetto
”Liberi insieme”, iniziativa dedi-
cata ai ragazzi delle scuole medie
e del biennio delle superiori che
affronta il disagio giovanile attra-
verso percorsi di educazione,
supporto e prevenzione. Il pro-
getto, che si è svolto il 23 maggio
alle 16,30 nell’Aula Marconi del
CNR a Roma (Piazzale Aldo
Moro, 7), è nato dalla collabora-
zione tra Interlife ETS, organiz-
zazione di cooperazione interna-
zionale impegnata nel rafforzare
l’autonomia delle comunità vul-
nerabili, e l’Associazione
Bechildren, che sviluppa pro-
grammi solidaristici in Italia e nel
mondo per garantire ai bambini
quattro diritti fondamentali:
cibo, salute, studio e gioco.
Durante l’evento verrà presenta-
to il libro “Ogni colore un sogno.
Le nostre strade di felicità” (edi-
zioni Alpes, 2025) della scrittrice
Antonella Mei, raccolta di rac-
conti dedicati alle tematiche gio-
vanili che narra le vicende di
quattro adolescenti cresciuti in

famiglie con gravi disagi econo-
mici. Parte dei proventi ricavati
dalla vendita del volume saran-
no destinati al programma
“Interlife per i giovani”, contri-
buendo a fornire supporto con-
creto ai ragazzi in situazioni di
vulnerabilità. «Siamo molto
orgogliosi della collaborazione
con il CNR nell’ambito del pro-
getto Liberi Insieme -afferma
Giorgia Gambini, presidente di
Interlife ETS -perché ci permette
di unire competenze diverse con
un unico obiettivo: sostenere
concretamente i giovani, soprat-

tutto quelli più fragili. Insieme
all’associazione BeChildren ed
alla scrittrice Antonella Mei,
vogliamo portare nelle scuole
un’importante iniziativa contro il
disagio giovanile, creando un
ponte di dialogo e solidarietà tra
ragazze e ragazzi lontani anche
migliaia di chilometri. Durante
l’evento presenteremo il video-
clip della canzone Come immor-
tali, scritta anche per dare voce
alla resilienza e alla speranza dei
giovani, insieme a quel senso di
forza interiore e fiducia nel cam-
biamento, verso possibilità illimi-

tate, che caratterizza l’adolescen-
za». L’incontro rappresenterà
un’occasione per affrontare con
esperti le problematiche del-
l’adolescenza, fase delicata che
porta con sé sfide emotive, fisiche
e sociali. Dopo l’indirizzo di salu-
to di Emanuele Guerrini, capo
Ufficio stampa del CNR, inter-
verranno: Antonella Mei (autrice
del libro “Ogni colore un sogno.
Le nostre strade di felicità”),
Stefano Callipo (presidente
nazionale dell’Osservatorio
Violenza e Suicidio), Antonio
Tintori (ricercatore del CNR-
IRPPS e coordinatore del Gruppo
MUSA), Iside Castagnola (già
membro del Comitato Media e
Minori presso il Ministero delle
Imprese e Made in Italy) e
Giorgia Gambini (presidente di
Interlife ETS). Modererà Sandra
Fiore, giornalista e addetto stam-
pa del CNR. Il programma pre-
vede inoltre la proiezione del
video “Come immortali” di
Giorgia Gambini, un intervento
musicale di Nicole Marra al flau-
to traverso, letture a cura dell’at-
tore e doppiatore Riccardo Mei e
interventi di alcuni ragazzi.

Cotral Spa e le
Organizzazioni Sindacali di
categoria hanno raggiunto
ieri, 21 maggio 2025, un
accordo storico che segna
un importante traguardo
per i dipendenti. Dopo aver
consolidato la propria soli-
dità finanziaria e rinnovato
le infrastrutture e la flotta,
l’azienda ha ora deciso di
investire anche sul proprio
capitale umano, riconoscen-
do il benessere e la soddisfa-
zione dei dipendenti come
fattori imprescindibili per
garantire l’eccellenza dei
servizi offerti e il raggiungi-
mento degli obiettivi strate-
gici. L’intesa, siglata duran-
te un incontro tra i rappre-
sentanti aziendali guidati
dal presidente Manolo
Cipolla e del direttore gene-
rale Enrico Dolfi e i segreta-
ri delle principali
Organizzazioni sindacali
presenti in azienda, affronta
diverse tematiche chiave. In
primo luogo, l’accordo pre-
vede il riconoscimento di
un’indennità per ogni gior-
nata di ferie, con effetto
retroattivo per il periodo
compreso tra il primo luglio
2007 e il 30 giugno
2022.L’indennità introdotta
nell’accordo rappresenta
una soluzione concreta per
allinearsi agli orientamenti
giurisprudenziali della
Corte di Giustizia UE sulla
corretta retribuzione delle
ferie. Le parti hanno proatti-
vamente definito questo
riconoscimento economico,
invece di lasciare spazio a
potenziali contenziosi,
dimostrando la volontà di
tutelare i diritti dei lavorato-
ri in linea con i principi sta-
biliti a livello europeo.
L’intesa non si limita a que-
sto aspetto. 
Le parti hanno anche con-
cordato di intensificare il
confronto sindacale, con
l’obiettivo di garantire una
sempre maggiore efficienza
e qualità dei servizi offerti
da Cotral. Particolare atten-
zione sarà riservata all’equi-
librio tra vita lavorativa e
vita privata dei dipendenti,

nella convinzione che que-
sto sia un fattore determi-
nante per il benessere e la
produttività del personale.
Tra gli altri punti salienti
dell’accordo, si distinguono:
L’incremento della presenza
delle biglietterie Cotral sul
territorio, con l’apertura di
nuovi punti vendita nei
principali snodi di mobilità;
Il potenziamento delle
squadre di verifica e con-
trollo dei titoli di viaggio,
con un nuovo modello orga-
nizzativo; L’introduzione di
un’indennità per il persona-
le addetto alla verifica, in
linea con quella già ricono-
sciuta al personale di guida;
Nuovi criteri per gestire le
domande di trasferimento
del personale, con particola-
re attenzione al bilancia-
mento degli organici; Il rim-
borso delle spese per il rin-
novo della CQC (Carta di
Qualificazione del
Conducente) e dei permessi
retribuiti per le attività for-
mative; L’introduzione del
buono pasto elettronico
anche per i lavoratori in
smart working; La revisione
delle politiche premianti, in
linea con i cambiamenti
organizzativi e gli obiettivi
di miglioramento delle per-
formance aziendali.
“Questo accordo rappresen-
ta un importante passo
avanti per Cotral e i suoi
dipendenti”, ha dichiarato il
Presidente Manolo Cipolla.
“Dimostra il nostro impe-
gno nel garantire diritti,
tutele e un ambiente di
lavoro equo e rispettoso, in
stretta collaborazione con le
Organizzazioni Sindacali.
Abbiamo compreso l’im-
portanza di garantire al
nostro personale un miglior
bilanciamento tra lavoro e
vita privata, nella convin-
zione che questo sia un fat-
tore fondamentale per il
loro benessere e la loro pro-
duttività. Continueremo a
lavorare insieme per affron-
tare le esigenze dei nostri
lavoratori e offrire servizi
sempre più efficienti e di
qualità.”

Credits: LaPresse
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Siglato l’accordo con le 
Organizzazioni sindacali

Cotral investe 
nel benessere 
dei lavoratori

In ASL Frosinone fai del bene 3 volte: oltre a donare il sangue
infatti puoi donare anche plasma e piastrine in aferesi per produr-
re farmaci per particolari patologie e per permettere la coagulazio-
ne del sangue in pazienti a rischio emorragia. L’aferesi è una par-
ticolare modalità che permette di prelevare singoli componenti
ematiche isolandole per procedure mirate. Per donare il sangue il
donatore può presentarsi senza appuntamento tutti i giorni com-
presi i festivi dalle ore 8.00 alle ore 12.00. Per donare plasma e pia-
strine è necessaria la prenotazione chiamando il nr. 0775 /8822349
o il nr. 0775/8822370. Ogni giorno, centinaia di persone, tra cui
tantissimi bambini, hanno bisogno di piastrine o plasma per
affrontare la loro battaglia. La donazione in aferesi è l’unica spe-
ranza di vita per chi soffre di tumori maligni del sangue come leu-
cemie e linfomi o per pazienti sottoposti a trapianto di midollo
osseo o chemioterapie. La maggior parte del plasma è utilizzata
per produrre i plasmaderivati, farmaci per curare particolari cate-

gorie di persone come ustionati o malati con insufficienza epatica
o renale, emofilici e pazienti a rischio emorragia e, ancora, pazien-
ti con malattie infettive come meningite o epatite virale. Le piastri-
ne invece sono fondamentali per la coagulazione del sangue: la
trasfusione di piastrine è importante per alcune patologie in cui vi
è il rischio di emorragie, come le leucemie o quando i pazienti
vengono sottoposti a chemioterapia.
Chi può donare plasma e piastrine? Chi è in buona salute, ha
un’età compresa tra i 18 ed i 60 anni ed un peso superiore ai 50 Kg.
Inoltre bisogna avere un numero di piastrine adeguato e dei buoni
accessi venosi (entrambi i requisiti vengono valutati dal persona-
le sanitario del Centro Trasfusionale). Si tratta di una donazione
più evoluta e anche più leggera: donne e uomini possono infatti
donare 6 volte l’anno, oltre alle donazioni di sangue intero. Si
ricorda che i donatori di gruppo AB Rh positivo e negativo pos-
siedono un “plasma universale” utile a tutti i gruppi sanguigni.

ASL di Frosinone: non solo sangue,
puoi donare anche plasma e piastrine
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“Una giornata per il mare, per
le nostre spiagge, per l’ambien-
te e per il futuro”. Così
Alessandro Gnazi, Assessore
all’Ambiente del Comune di
Cerveteri annuncia la prima
edizione del “Clean-Up Day”,
giornata di sensibilizzazione e
pulizia volontaria della spiag-
gia organizzata dalla
Commissione Ambiente del
Consiglio comunale dei
Giovani che avrà luogo sabato
31 maggio alle ore 10:00.
L’appuntamento, è alla sinistra
dello Stabilimento Ezio alla Torretta.
“Sensibilizzare su un tema come quello della
tutela delle nostre spiagge è sempre importan-
te, in particolar modo in questo periodo di
apertura della stagione balneare e dell’arrivo
nella nostra città di tanti villeggianti e bagnan-
ti - ha dichiarato l’Assessore all’Ambiente
Alessandro Gnazi - è basilare infatti che possia-
mo avere e pretendere delle spiagge e degli
ambienti puliti e sgomberi da rifiuti solo se noi
per primi evitiamo di abbandonare i nostri
rifiuti. Purtroppo invece, troppo spesso siamo
costretti a dover commentare immagini, pro-
venienti non solamente da Cerveteri o in giro
per l’Italia, ma da ogni angolo del mondo che
vedono distese di rifiuti lasciati in spiaggia e
poi inghiottiti dal mare con conseguenze gravi

e spesso senza ritorno”.
“Questa prima giornata di
‘Clean-Up Day’ si svolgerà tra
l’altro in un tratto della nostra
meraviglioso e unico nel Lazio
- ha aggiunto Gnazi - ovvero a
ridosso della Palude di Torre
Flavia, il nostro Monumento
Naturalistico che attira sem-
pre un grandissimo numero di
appassionati della natura e del
mare e che quotidianamente
viene curato e promosso, oltre
che da Città Metropolitana di
Roma Capitale, Ente titolare

dell’area, da molte realtà di volontariato
ambientale che svolgono sempre un grande
lavoro”. “Aspetto che come Assessore mi
rende ancor più felice di questa iniziativa - pro-
segue Alessandro Gnazi - è che ad organizzar-
la sia stata una realtà istituzionale molto
importante per Cerveteri, ovvero la
Commissione Ambiente del Consiglio comu-
nale dei Giovani. Non può che essere un bellis-
simo segnale che ad occuparsi di una tematica
così delicata siano il Consiglio dei giovani, i cui
ragazzi auspichiamo possano diventare validi
amministratori della nostra città nel prossimo
futuro. A loro, i miei complimenti per questa
iniziativa, che spero sia la prima di tante e ai
cittadini l’invito ad andarli a trovare e sostene-
re la campagna di sensibilizzazione”.

Pulizia della spiaggia con il Consiglio comunale dei Giovani di Cerveteri

“Clean-Up Day” a Campo di Mare
L’appuntamento è per sabato 31 maggio alla sinistra dello stabilimento da Ezio alla Torretta

“Nei primissimi giorni
di giugno si aprirà un
cantiere stradale molto
importante per il terri-
torio ed in particolar
modo per i cittadini di
Borgo San Martino,
Valcanneto e le
Frazioni limitrofe: quello per il rifacimento di
oltre un chilometro di Via Doganale. Lavori che
saranno a costo zero per le casse del Comune, in
quanto realizzati nel pieno rispetto del
Regolamento sugli Scavi attualmente vigente.
Una tutela importante per l’Amministrazione
comunale, perché impone alle società di servizi
che hanno eseguito scavi sull’asfalto per il
potenziamento delle proprie reti di riasfaltare
non solamente il tratto oggetto del lavoro, ma
gran parte della carreggiata. “Come sempre
l’ufficio lavori pubblici del nostro comune è
attentissimo affinché il nostro regolamento

venga rispettato.
Questi interventi sono
per noi molto impor-
tanti dato il rapporto
tra l’elevato numero di
chilometri della nostra
rete stradale e le poche
risorse che abbiamo a

disposizione”. A dichiararlo è Matteo Luchetti,
Assessore alle Opere Pubbliche del Comune di
Cerveteri, che prosegue: “Sono molteplici le
strade che grazie alla corretta applicazione del
Regolamento sugli Scavi siamo riusciti a rifare
completamente in questo periodo. Infatti si è da
poco concluso un sostanziale intervento anche
su numerose traverse di via Passo di Palo”. “Ci
tengo - conclude Luchetti - a ringraziare tutto il
personale dell’ufficio opere pubbliche del
nostro Comune ed in particolar modo il geome-
tra Federico Feriozzi che segue sempre con la
massima attenzione queste procedure”.

L’assessore Luchetti: “Iniziano i lavori
di rifacimento del manto stradale 
di un chilometro di Via Doganale”

Appuntamento speciale quello di
domenica 25 maggio alle ore 18:00 da
Mondadori Bookstore a Cerveteri.
Protagonista dell’oramai tradiziona-
le spazio letterario organizzato dalla
libreria di Andrea e Tarita, sarà
Simone Oliva, classe 1980, che pre-
senterà “Per ogni rosa, un gambo di
spine”, sua prima raccolta di poesie.
La presentazione si inserisce inoltre
nell’ambito delle iniziative che per
l’intera giornata sono state organiz-

zate nello spiazzale adiacente la
libreria insieme agli altri commer-
cianti della Piazza. Sarà infatti anche
l’esordio de “La domenica in
Piazza”, con stand di artigianato e
intrattenimento musicale dal vivo.
Leggere la raccolta di Simone Oliva
significa confrontarsi con le proprie
emozioni più profonde, esplorare i
propri limiti e mettere in discussione
le convinzioni più radicate. Nel pro-
porre questa raccolta, Simone non

vuole offrire risposte semplici quan-
to porre domande essenziali e favori-
re l’accesso a un frammento di verità
in cui riconoscersi, lasciando poi al
lettore il compito di trovare la pro-
pria. In un’epoca in cui il superfluo
sovrasta l’essenziale, questa raccolta
rappresenta un ritorno all’autentico
sentire, un invito a vivere con passio-
ne, con coraggio e con la consapevo-
lezza che, se anche per ogni rosa, ci
sia sempre un gambo di spine, valga

comunque la pena vivere pienamen-
te le azioni necessarie per coglierla.
“Un nuovo appuntamento letterario,
un appuntamento con un genere che
ancora non avevamo avuto occasio-
ne di poter ospitare in libreria, ovve-
ro quello della poesia - dichiarano
Andrea e Tarita - Simone aprirà il
proprio cuore al pubblico, ci raccon-
terà le sue emozioni, sogni, sensazio-
ni e desideri che ha avuto la capacità
e l’estro di mettere sotto forma di

poesia. 
Sarà occasione per leggere alcune
delle sue poesie ma anche per scam-
biare qualche chiacchiera insieme
sulle quotidianità e le emotività di
ognuno di noi. Come ogni nostro
evento, la partecipazione è gratuita.
Vi aspettiamo sempre numerosi!”.
“Sempre domenica inoltre - aggiun-
gono Andrea e Tarita - davanti la
nostra attività, si svolgerà la prima
giornata de ‘La Domenica in Piazza’,
un’iniziativa che abbiamo organizza-
to in maniera congiunta con tutti i
nostri vicini commercianti,
l’Associazione We For You e il patro-
cinio dell’Assessorato alle Attività
Produttive del Comune di Cerveteri.
Per l’intera giornata, stand di artigia-
nato e molto altro. Domenica 25
maggio, scegliete Cerveteri, scegliete
Largo Almunecar!”

Appuntamento per le ore 18:00 in libreria per la raccolta di poesia “Per ogni rosa, un gambo di spine”

Domenica da Mondadori a Cerveteri 
protagonista la poesia di Simone Oliva

Regeneration Cerveteri: “Il 5 giugno Consiglio Comunale 
dei Giovani aperto, a sostegno della protesta degli studenti”
“Troppi disagi, No allo spostamento del corso
di laurea in scienze infermieristiche di Bracciano”
“Regeneration sostiene la protesta
degli studenti del corso di laurea
in infermieristica di Bracciano, ai
quali è stato comunicato unilate-
ralmente che dal prossimo anno
dovranno spostarsi a
Civitavecchia se vorranno conti-
nuare il corso di studi. Questa
decisione comporterebbe disagi
sia a livello logistico, nei trasporti,
sia per quanto riguarda i contratti
d’affitto già stipulati dagli studen-
ti a Bracciano. Per questo, come

gruppo consiliare Regeneration ci
siamo mobilitati per organizzare
una seduta aperta alla cittadinan-
za del consiglio comunale dei gio-
vani che si terrà il prossimo 5 giu-
gno alle 17.30 nell’aula consiliare
del Granarone”. Così una nota dei
rappresentanti di Regeneration,
gruppo del Consiglio Comunale
dei Giovani di Cerveteri. La scelta
di spostare il corso di laurea da
Bracciano, prosegue la nota di
Regeneration, “è motivata solo da

un risparmio di spesa” e “rappre-
senta un duro attacco al diritto
allo studio e all’offerta di profes-
sionisti sanitari da collocare nel
territorio”. “Riteniamo che sia
nostro dovere politico e morale
sostenere incondizionatamente
tutte le rivendicazioni a tutela del
diritto allo studio”, conclude la
nota, invitando tutta la cittadinan-
za ad intervenire al Consiglio
Comunale dei Giovani del 5 giu-
gno.
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Un premio come 1° classificato per la cate-
goria DOP/IGP, tre premi come 1°, 2° e 3°
classificato per la categoria Extravergine,
due Menzioni “Olio Monocultivar”, una
Menzione speciale “Olio biologico” e una
Menzione di merito “Impresa Donna”:
sono questi i ragguardevoli risultati conse-
guiti dal Lazio a Perugia dove, alla presen-
za di Patrizio Giacomo La Pietra,
Sottosegretario di Stato al MASAF -
Ministero dell'Agricoltura, della Sovranità
alimentare e delle foreste, sono stati premia-
ti i vincitori della XXXIII edizione
dell’Ercole Olivario, il concorso nazionale
dedicato alle eccellenze olearie italiane,
organizzato da Unioncamere Nazionale in
collaborazione con la Camera di
Commercio dell’Umbria e con il sostegno di
Agenzia ICE, il Ministero dell’agricoltura,
della sovranità alimentare e delle foreste, il
Ministero delle Imprese e del Made in Italy,
il supporto del CREA - Consiglio per la
ricerca in agricoltura e l’analisi dell’econo-
mia agraria, del Centro di Ricerca
Ingegneria e Trasformazioni agroalimentari
(IT) Sede di Pescara, delle associazioni dei
produttori olivicoli e delle istituzioni impe-
gnate nella valorizzazione dell’olio di quali-
tà italiano.
Le quattro etichette laziali premiate sono:
per la categoria DOP/IGP Fruttato Intenso,
il Daje olio Dop Colline Pontine dell’azien-
da agricola Alfredo Cetrone di Sonnino (Lt),
che ha ottenuto il primo posto; per la cate-
goria Extravergine Fruttato Leggero,
l’Essenziale del frantoio Cioccolini srl di
Vignanello (Vt), che ha conseguito il primo
premio; per la categoria Extravergine
Fruttato Intenso, il Cetrone In dell’azienda
agricola Alfredo Cetrone di Sonnino (Lt),
che ha avuto il secondo posto, e l’Olivastro
dell’azienda Quattrociocchi Americo di
Terracina (Lt), che si è aggiudicata la terza
posizione. 
La Menzione Speciale “Olio biologico” per
il miglior prodotto certificato a norma di
legge, è stata assegnata all’olio extravergine
biologico monocultivar itrana Riserva Paola
Orsini dell’azienda Paola Orsini di Priverno
(Lt); le due Menzioni “Olio Monocultivar”
all’olio Extravergine Biologico Le
Camminate dell’azienda agricola Adria
Misiti di Sonnino (Lt) con la monocultivar
Itrana e all’olio extravergine dell’azienda
Cantina Sant’Andrea di Borgo Vodice (Lt)
con la monocultivar Itrana; infine, la
Menzione di Merito Impresa Donna alle
migliori imprese femminili, all’azienda
agraria Paola Orsini di Priverno (Lt).
Ad intervenire alla cerimonia di premiazio-
ne, Patrizio Giacomo La Pietra,
Sottosegretario di Stato al MASAF -
Ministero dell'Agricoltura, della Sovranità
alimentare e delle foreste, che ha sottolinea-
to l’importanza “di sostenere un settore
come quello agroalimentare, che costituisce
parte essenziale del Made in Italy, di cui la
produzione olivicola e olearia rappresenta-
no un tassello di assoluta eccellenza e quali-
tà, una qualità che va sostenuta e valorizza-
ta anche attraverso una denominazione
capace di rendere riconoscibile la specificità
dell’olio extravergine italiano come elemen-
to di distinzione e di affermazione nel mer-
cato globale”. Il Sottosegretario La Pietra ha
poi posto l’accento sulla necessità di sup-
portare il settore dell’olio agendo su diversi
livelli, con un’attenzione per l’aspetto
ambientale e paesaggistico, investendo
nella ricerca per contrastare gli effetti dan-
nosi dei cambiamenti climatici, in particola-
re la diffusione di nuove fitopatie, ma
ponendo al centro dell’attenzione anche “la
sostenibilità economica delle aziende, che
devono trovare nella vendita del prodotto
finale la giusta remunerazione del loro
lavoro e del loro impegno”. Tra le azioni
messe in campo dal governo per il sostegno
al settore, il Sottosegretario La Pietra ha,
infine, messo in evidenza la costituzione,
avvenuta lo scorso anno, di un “tavolo oli-

vicolo nazionale concepito per il coinvolgi-
mento di tutti gli attori di filiera, allo scopo
di rilevare insieme con le istituzioni ele-
menti di criticità e prospettive di sviluppo,
da far confluire in un piano nazionale olivi-
colo di lungo termine”.  
Queste le 12 le etichette premiate, in rappre-
sentanza delle migliori produzioni di tutta
Italia, che hanno brillato nelle due distinte
categorie in gara: Extravergine e oli extra-
vergini certificati DOP/IGP.
Per la categoria Dop/Igp Fruttato Leggero:
1° Classificato – Colline di Romagna Dop
dell’azienda Frantoio Paganelli di
Santarcangelo di Romagna (Rn), Emilia-
Romagna.
Per la categoria Dop/Igp Fruttato Medio: 1°
Classificato - Trappeto di Caprafico olio
Dop Colline Teatine dell’Azienda Agricola
Tommaso Masciantonio di Casoli (Ch),
Abruzzo; 2° Classificato - Primo Olio Dop
Monti Iblei del Frantoio Cutrera di
Chiaramonte Gulfi (Ra), Sicilia; 3°
Classificato - Brisighello olio Dop
Brisighella dell’azienda Terra di Brisighella
di Brisighella (Ra), Emilia-Romagna;
Per la categoria Dop/Igp Fruttato Intenso:
1° Classificato - Daje olio Dop Colline
Pontine dell’azienda agricola Alfredo
Cetrone di Sonnino (Lt), Lazio; 2°
Classificato - Prima Oliva olio Toscano Igp

del Frantoio di Croci di Massa e Cozzile
(Pt), Toscana.
Per la categoria Extravergine Fruttato
Leggero: 1° Classificato – Essenziale del
frantoio Cioccolini srl di Vignanello (Vt),
Lazio.
Per la Categoria Extravergine Fruttato
Medio: 1° Classificato – Riserva dell’azien-
da agricola Giovanni Cutrera di
Chiaramonte Gulfi (Rg), Sicilia; 2°
Classificato – Flores dell’azienda Frantoio
Mercurius di Penne (Pe), Abruzzo.
Per la categoria Extravergine Fruttato
Intenso: 1° Classificato – Cuncordu del-
l’azienda Nicola Solinas di Villacidro (Su),
Sardegna; 2° Classificato – Cetrone In del-
l’azienda agricola Alfredo Cetrone di
Sonnino (Lt), Lazio; 3° Classificato –
Olivastro dell’azienda Quattrociocchi
Americo di Terracina (Lt), Lazio. 
A presenziare la premiazione dei vincitori
di questa XXXIIIesima edizione dell’”Oscar
italiano dell’Olio” l’Ing. Giorgio Mencaroni,
Presidente della Camera di Commercio
dell’Umbria e del Comitato di coordina-
mento dell’Ercole Olivario, insieme con
Andrea Prete, Presidente di Unioncamere
Nazionale e Federico Sisti, Segretario
Generale della Camera di Commercio
dell’Umbria. 
“L’Italia” - ha evidenziato Andrea Prete,

Presidente di Unioncamere Nazionale - “ha
un milione di ettari di superficie coltivata a
oliveto che rappresenta una forte caratteriz-
zazione territoriale. Quella dell'extravergi-
ne d'oliva italiano è una filiera, oltre che di
grande territorialità, anche di qualità ed
espressività del nostro Made in Italy. Ed è
proprio sui territori che dobbiamo conti-
nuare a lavorare e sulle azioni di promozio-
ne per legare l’enogastronomia al turismo.
L’olio d’oliva” - ha proseguito Prete - “può
essere un driver strategico per la valorizza-
zione e la promozione di una offerta dedi-
cata (oleoturistica) di qualità, rivolta a quel
target di turisti che risultano in fortissima
crescita negli ultimi anni”.
Giorgio Mencaroni, Presidente della
Camera di Commercio dell’Umbria e del
Comitato di coordinamento dell’Ercole
Olivario, ha sottolineato la centralità acqui-
sita negli anni dal Concorso Ercole Olivario
come “strumento serio e oggettivo di sele-
zione della qualità dell’olio evo italiano,
capace di offrire garanzie assolute di impar-
zialità nei confronti di tutte le aziende par-
tecipanti grazie alla presenza di una figura
notarile che partecipa alle varie fasi del con-
corso e che assicura, in particolare, l’anoni-
mizzazione delle bottiglie d’olio nelle fasi di
assaggio, sia nell’etichettatura, sia nella
forma della bottiglia stessa, che non deve

essere riconoscibile. “Ritengo che sia parti-
colarmente importante” - ha proseguito
Mencaroni - “il coinvolgimento attivo delle
aziende produttrici come parte attiva del
Premio Ercole Olivario nelle sue diverse
fasi, e l’attenzione crescente che l’organizza-
zione del concorso ha manifestato nei con-
fronti dei giovani che si avvicinano all’olivi-
coltura e verso quelle realtà aziendali più
piccole, che possono contare su quantitativi
limitati, ma che hanno notevoli potenzialità
di sviluppo, che oggi possono trovare visi-
bilità grazie all’introduzione de La Goccia
d’Ercole, sezione dell’Ercole Olivario che
valorizza e sostiene le piccole produzioni”. 
La cerimonia è stata anche l’occasione per
consegnare le 7 Menzioni e Premi speciali
previsti quest’anno: Menzione Speciale
“Olio biologico” per il miglior prodotto cer-
tificato a norma di legge, all’olio extravergi-
ne biologico monocultivar itrana Riserva
Paola Orsini dell’azienda Paola Orsini di
Priverno (Lt), Lazio. Menzione “Olio
Monocultivar” all’olio Extravergine
Biologico Le Camminate dell’azienda agri-
cola Adria Misiti di Sonnino (Lt) con la
monocultivar Itrana e all’olio extravergine
dell’azienda Cantina Sant’Andrea di Borgo
Vodice (Lt) con la monocultivar Itrana,
entrambe dal Lazio; poi all’etichetta Fam
dell’oleificio F.A.M. SAS di Tranfaglia
Antonio & C. di Avellino, Campania, con la
monocultivar Ravece, e all’olio extravergine
di oliva monocultivar Coratina dell’azienda
Intini srl di Alberobello (Ba), Puglia. Premio
speciale Amphora Olearia per la miglior
confezione a all’etichetta Serrilli – Coratina
dell’azienda San Marco in Lamis di Foggia,
Puglia. Menzione di merito “Giovane
imprenditore” assegnata ai migliori titolari
under 40 degli oli ammessi in finale,
all’azienda agricola Tedone Biagio di Ruvo
di Puglia (Ba) con l’olio TEDò, Puglia;
Menzione di Merito Impresa Digital
Communication all’azienda CM srl di
Agello (Pg), Umbria; Menzione di Merito
Impresa Donna alle migliori imprese fem-
minili, all’azienda agraria Paola Orsini di
Priverno (Lt), Lazio, e all’azienda Masoni
Becciu di Valentina Deidda di Villacidro
(Su), Sardegna. Assegnata poi la Menzione
di Merito “Giorgio Phellas - Turismo del-
l’olio” a La Madre Terra Cooperativa
Agricola di Sciacca (Ag), Sicilia. Inoltre sono
stati proclamati e premiati i vincitori del-
l’edizione 2025 de “La Goccia d’Ercole”, la
sezione di concorso introdotta allo scopo di
sostenere le piccole produzioni olearie ita-
liane, in particolare in quelle realtà che pos-
sono contare su scarsi quantitativi. 
Questi i premiati per “La Goccia d’Ercole”
2025: Per la categoria Fruttato Leggero sono
due le aziende premiate: 1° Classificato
dalla Sicilia la società agricola Vincenzo
Signorelli & Partners Srl con l’olio IGP
Sicilia Foglie di Platino - Nocellara del
Belice Bio, Premier Cru 2024-25; 2°
Classificato dalla Toscana il Frantoio del
Grevepesa con l’olio extravergine Selezione
O!; Per la categoria Fruttato Medio sono
quattro le aziende premiate: 1° Classificato
dalla Puglia l’azienda agricola Tommaso
Fiore con l’Olio Extravergine Riserva; 2°
Classificato ex aequo dalla Puglia l’azienda
Fabio Girasoli con l’olio extravergine Carpe
Diem e dall’Umbria l’azienda Agricola
Locci con l’olio extravergine di oliva
Moriaolo; 3° Classificato dall’Umbria, la
Agricadd Società Agricola srl con l’olio
extravergine Oro di Giano Monovarietale
San Felice; Per la categoria Fruttato Intenso
sono altre quattro le aziende premiate: 1°
Classificato dalla Campania l’azienda San
Comaio con l’olio extravergine Zahir riser-
va; 2° Classificato dalla Puglia l’azienda
Oilivis srl con l’olio evo Monocultivar
Coratina;  3° Classificato ex aequo dalla
Puglia l’azienda Oilivis srl con l’olio Futura
e dalla Calabria l’azienda agricola Fratelli
Renzo con l’olio extravergine Orolio limited
edition. 

En plein dell’Olio del Lazio
al concorso “Ercole Olivario” 2025
Ben 8 i premi vinti: 1° classificato per la categoria DOP/IGP, tre premi come 
1°, 2° e 3° classificato per la categoria Extravergine, due Menzioni “Olio Monocultivar”, 
una Menzione speciale “Olio biologico” e una Menzione di merito “Impresa Donna”

1° class cat DO P/IGP Fruttato Intenso 
Cetrone

1° class. cat Extravergine Frut. Leggero
C ioccolini 

2° class cat Extravergine Frut. Intenso
Cetrone

3° class cat Extravergine Frut. Intenso
Q uattrociocchi 

Menzione di Merito Impresa Donna
O rsini

Menzione Speciale “O lio biologico”
O rsini

Menzioni “O lio Monocultivar”  cantina
S. Andrea

Menzioni “O lio Monocultivar” 
Misiti
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di Maria Laura Sadolfo

Nell’era digitale in cui viviamo, caratterizzata da con-
nessioni virtuali sempre più frequenti ma spesso
superficiali, la gentilezza emerge come una competen-
za relazionale fondamentale per il benessere psicofisi-
co degli adolescenti e giovani adulti. Non si tratta di un
concetto astratto o di un ideale irraggiungibile, ma di
una vera e propria pratica quotidiana che può trasfor-
mare profondamente l'esperienza scolastica e le rela-
zioni interpersonali.

La Gentilezza come 
Competenza Evolutiva
Durante l'adolescenza, periodo compreso tra i 14 e i 19
anni, i giovani attraversano un intenso processo di
ristrutturazione neurobiologica che influenza la perce-
zione di sé, dell'altro e del contesto sociale in cui sono
immersi. In questa fase evolutiva cruciale, il cervello
adolescenziale mostra una particolare plasticità e recet-
tività alle esperienze relazionali, che possono favorire
o ostacolare lo sviluppo di competenze socio-emotive
essenziali. La gentilezza, lungi dall'essere una sempli-
ce manifestazione di cortesia formale, rappresenta un
complesso insieme di abilità che includono: L’empatia
cognitiva ed emotiva; La capacità di decentramento
prospettico; La regolazione delle proprie reazioni
impulsive; La comunicazione assertiva e non violenta;
Il riconoscimento e rispetto dei confini personali propri
e altrui. Questi aspetti costituiscono il fondamento di
ciò che potremmo definire “intelligenza relazionale”,
una competenza sempre più riconosciuta come predit-
tiva del successo personale e professionale futuro.

Protocollo Mindfulness 
sulla Gentilezza: 
Approccio Integrato
Il protocollo Mindfulness sulla gentilezza rappresenta
un intervento psico-educativo strutturato che integra
pratiche di consapevolezza con l’allenamento sistema-
tico di attitudini prosociali. Questo approccio, fondato
su solide evidenze neuroscientifiche, riconosce l’inter-
connessione intrinseca tra processi attentivi, regolazio-
ne emotiva e comportamento interpersonale.
Il protocollo si articola in diversi moduli complemen-
tari:
1. Consapevolezza del Momento Presente
In questa fase iniziale, gli studenti vengono guidati
nell'esplorazione sistematica della propria esperienza
immediata attraverso pratiche di mindfulness formali
e informali. Questo allenamento attentivo permette di:
Riconoscere i propri automatismi reattivi; Sviluppare
una maggiore presenza nelle interazioni; Affinare la
capacità di notare le sfumature emotive proprie e
altrui; Creare uno spazio di risposta consapevole anzi-
ché di reazione impulsiva
2. Coltivazione dell'Autocompassione
Prima di poter manifestare autenticamente gentilezza
verso gli altri, è essenziale nutrire un atteggiamento di
accoglienza e comprensione verso se stessi. Questo
modulo facilita: Il riconoscimento dell'autocritica
disfunzionale; L’elaborazione di una voce interna sup-
portiva; L’accettazione delle proprie vulnerabilità
come parte dell'esperienza umana condivisa; La
costruzione di pratiche di autocura e autoregolazione
emotiva
3. Sviluppo dell'Empatia Attiva
Attraverso esercizi esperienziali strutturati, gli studen-
ti potenziano la loro capacità di: Riconoscere i segnali
non verbali dell'esperienza emotiva altrui;
Sintonizzarsi con le diverse prospettive dei compagni;
Sospendere temporaneamente il giudizio per accoglie-
re genuinamente l’esperienza dell'altro; Comunicare
comprensione in modo autentico e non intrusivo
4. Manifestazione della Gentilezza in Azione
La dimensione comportamentale viene coltivata attra-
verso progetti concreti e rituali quotidiani che traduco-
no l'intenzione gentile in azioni tangibili. Questa fase
prevede: La progettazione di interventi “gentili” nel
contesto scolastico; L’implementazione di pratiche
quotidiane di apprezzamento reciproco; La creazione
di spazi di ascolto e supporto tra pari; L'elaborazione
di protocolli condivisi per la gestione costruttiva dei

conflitti

La Gentilezza come Antidoto 
al Bullismo e Cyberbullismo
I fenomeni di bullismo e cyberbullismo rappresentano
l’espressione più evidente di un ecosistema relaziona-
le disfunzionale. Il protocollo Mindfulness sulla genti-
lezza agisce come intervento preventivo e riparativo,
intervenendo sui fattori di rischio e potenziando i fat-
tori protettivi a diversi livelli.
Livello Individuale - La pratica della gentilezza consa-
pevole promuove: Una maggiore autostima e sicurez-
za personale negli studenti potenzialmente vulnerabi-
li; La riduzione dei comportamenti impulsivi e aggres-
sivi; Lo sviluppo di capacità di resilienza e coping
adattivo; Il potenziamento dell'assertività e della
comunicazione efficace
Livello Relazionale - Sul piano delle dinamiche inter-
personali, il protocollo favorisce: La costruzione di
legami significativi tra pari; La creazione di reti di sup-
porto reciproco; Il riconoscimento precoce di dinami-
che relazionali tossiche; L’intervento proattivo degli
“spettatori” di fronte a episodi problematici
Livello Sistemico - A livello dell'intero sistema scola-
stico, l'approccio basato sulla gentilezza determina: La
trasformazione delle norme implicite del gruppo clas-
se; Il miglioramento del clima emotivo dell’istituzione;
L’integrazione di valori prosociali nella cultura scola-
stica; La creazione di protocolli condivisi per la gestio-
ne delle criticità relazionali
Specificità nel Contesto Digitale - Nel caso specifico
del cyberbullismo, il protocollo include moduli dedica-
ti alla gentilezza digitale, che contemplano:
L’educazione all'uso consapevole dei social media; La
promozione di una comunicazione online rispettosa e
costruttiva; Lo sviluppo di competenze critiche verso i
modelli comunicativi dominanti; L'elaborazione di
strategie di protezione e supporto nello spazio virtua-
le.

Reciprocità della Gentilezza
Ricevere e Insegnare
Un aspetto particolarmente significativo della gentilez-
za risiede nella sua natura intrinsecamente reciproca.
Contrariamente a quanto si potrebbe pensare, non esi-
ste una netta distinzione tra chi “dà” e chi “riceve”
gentilezza, ma piuttosto un continuo flusso circolare di
scambio che arricchisce tutti i partecipanti. Come evi-
denziato dal documento presentato, “la gentilezza non
costa nulla, ma riceverla non ha prezzo”. Questa pro-
fonda verità si manifesta nell'esperienza quotidiana di
studenti e insegnanti che partecipano al protocollo
Mindfulness sulla gentilezza.

Il Potere Trasformativo
del Ricevere Gentilezza
Ricevere gesti di gentilezza autentica produce effetti
neurobiologici e psicologici significativi: Attivazione
dei circuiti cerebrali della ricompensa e del piacere;
Rilascio di neurotrasmettitori come ossitocina e seroto-
nina; Riduzione dei livelli di cortisolo e altri ormoni
dello stress; Esperienza soggettiva di appartenenza,
sicurezza e valore personale. 
Parallelamente, insegnare la gentilezza attraverso il
proprio esempio rappresenta un potente strumento di
apprendimento personale. Quando un giovane si
impegna consapevolmente in comportamenti gentili
verso i coetanei, sviluppa: Una maggiore consapevo-
lezza dei propri valori profondi; Il potenziamento del-
l’autoefficacia e dell’agency personale; L’integrazione
dell'identità prosociale nel concetto di sé; La scoperta
del benessere intrinseco derivante dal contribuire al
bene comune. In ogni fase della vita, dall’infanzia
all’età adulta, ciascuno di noi si trova contemporanea-
mente nella posizione di ricevere e insegnare gentilez-
za. Questo processo dinamico di apprendimento con-
tinuo caratterizza le comunità educative autentiche,
dove la distinzione tra “insegnante” e “studente”
diventa fluida e contestuale.

Voci di Gentilezza: 
Testimonianze dal Campo
Le esperienze dirette degli studenti che hanno parteci-

pato al protocollo Mindfulness sulla gentilezza offrono
una finestra privilegiata sull’impatto trasformativo di
questo approccio. Ecco alcune testimonianze anonime
raccolte durante l'implementazione del programma:
“All’inizio pensavo fosse una perdita di tempo, l'enne-
sima attività inutile. Poi ho iniziato a notare come mi
sentivo quando qualcuno faceva un gesto gentile verso
di me, e come mi sentivo io quando decidevo di essere
gentile senza aspettarmi nulla in cambio. È come se
avessi scoperto una fonte di energia che non sapevo di
avere”. - Studente, 16 anni. “Ho sempre pensato di
dover indossare una maschera di durezza per essere
rispettato. Il protocollo mi ha fatto capire che la vera
forza sta nel mostrarsi vulnerabili e nell'avere il corag-
gio di essere gentili in un mondo che spesso non lo è”.
- Studente, 17 anni. “Il cyberbullismo aveva distrutto la
mia autostima. Partecipare a questo percorso mi ha
fatto sentire di nuovo parte di qualcosa, mi ha dato
strumenti per proteggermi ma anche per non diventa-
re come chi mi aveva fatto del male”. - Studentessa, 15
anni. “Ho imparato a notare quando sto per reagire in
modo aggressivo e a fermarmi prima di farlo. È come
avere un superpotere, posso scegliere come compor-
tarmi invece di essere trascinato dalle emozioni”. -
Studente, 16 anni. “La cosa più sorprendente è stata
scoprire quanto fossi critica verso me stessa. Prima di
poter essere davvero gentile con gli altri, ho dovuto
imparare a esserlo con me stessa. Questo ha cambiato
completamente il mio modo di relazionarmi”. -
Studentessa, 18 anni. “Non avrei mai pensato che sem-
plici pratiche quotidiane potessero cambiare così pro-
fondamente l'atmosfera della classe. Ora ci sono
momenti di tensione, certo, ma abbiamo strumenti per
affrontarli insieme invece di lasciarli degenerare”. -
Studente, 17 anni. “Ho capito che quando sono gentile
con qualcuno, in realtà sto insegnando qualcosa anche
a chi osserva. È come creare un effetto a catena, e que-
sto mi fa sentire che posso davvero fare la differenza”.
- Studentessa, 16 anni.

Benefici Neurobiologici e Psicologici 
della Gentilezza Consapevole
Le recenti ricerche nell’ambito delle neuroscienze affet-
tive e sociali hanno documentato come la pratica siste-
matica della gentilezza produca cambiamenti signifi-
cativi nel funzionamento cerebrale e nel benessere psi-
cologico generale.
Impatto sui Circuiti Neurali - La pratica regolare di
comportamenti gentili e l’esposizione a contesti rela-
zionali supportivi determinano: Potenziamento delle
connessioni nella corteccia prefrontale, associata al
controllo degli impulsi e al comportamento prosociale;
Modulazione dell'attività dell'amigdala, con conse-
guente riduzione della reattività a stimoli minacciosi;
Incremento della densità neuronale nelle aree cerebra-
li legate all'empatia e alla cognizione sociale;
Ottimizzazione dei circuiti di ricompensa, con maggio-
re sensibilità alle gratificazioni derivanti da comporta-
menti cooperativi
Effetti sul Benessere Psicologico - Sul piano dell’espe-
rienza soggettiva, la gentilezza consapevole favorisce:
Riduzione significativa dei sintomi di ansia e stress;
Miglioramento dell'umore e prevenzione di stati
depressivi; Incremento della soddisfazione nelle rela-
zioni interpersonali; Potenziamento del senso di signi-
ficato e scopo esistenziale; Sviluppo di una maggiore

resilienza di fronte alle avversità.
Implementazione Pratica a Scuola - L’integrazione del
protocollo Mindfulness sulla gentilezza nel curriculum
scolastico richiede un approccio sistematico e adattabi-
le ai diversi contesti. Ecco alcune linee guida pratiche
per un'implementazione efficace:
Creazione di Spazi Dedicati - È essenziale predispor-
re: Momenti specifici nell’orario settimanale per le pra-
tiche formali; Spazi fisici adeguati che favoriscano il
rilassamento e la concentrazione; Rituali di inizio e fine
giornata centrati sulla gentilezza intenzionale;
Opportunità di pratica informale integrate nelle attivi-
tà quotidiane
Formazione degli Insegnanti - Il ruolo dei docenti
risulta cruciale attraverso: Percorsi formativi specifici
sulle basi teoriche e pratiche del protocollo;
Supervisione continua durante le fasi iniziali di imple-
mentazione; Creazione di comunità di pratica tra
docenti per il confronto e il supporto reciproco;
Integrazione della mindfulness e della gentilezza nel
proprio stile educativo.
Coinvolgimento Attivo degli Studenti - La partecipa-
zione degli studenti viene valorizzata mediante: La co-
progettazione di alcune attività del protocollo;
L’assunzione di responsabilità come “ambasciatori
della gentilezza”; La condivisione delle proprie espe-
rienze in contesti protetti; Il monitoraggio partecipati-
vo degli effetti del programma
Estensione alla Comunità Allargata - L’efficacia del-
l’intervento aumenta con: Il coinvolgimento delle
famiglie attraverso incontri informativi e formativi; La
creazione di alleanze con il territorio e le sue istituzio-
ni; La documentazione e condivisione delle buone pra-
tiche; L’organizzazione di eventi comunitari centrati
sulla gentilezza
La Gentilezza Digitale - Nell’era della comunicazione
digitale, la gentilezza assume forme e sfide specifiche
che richiedono un’attenzione particolare. Il protocollo
Mindfulness sulla gentilezza include moduli dedicati a
questo ambito emergente, promuovendo:
Consapevolezza Digitale - Gli studenti vengono guidati
a: Riconoscere l’impatto emotivo delle interazioni onli-
ne; Sviluppare una presenza consapevole negli spazi
virtuali; Distinguere tra connessione autentica e simu-
lacri di relazione; Praticare pause intenzionali nell'uso
dei dispositivi digitali. Comunicazione Etica Online -
Vengono sviluppate competenze specifiche per:
Utilizzare un linguaggio rispettoso e costruttivo negli
scambi virtuali; Praticare l'ascolto attivo anche nelle
conversazioni testuali; Verificare le proprie interpreta-
zioni prima di reagire; Offrire supporto emotivo anche
attraverso le piattaforme digitali. Intervento Proattivo -
Gli studenti vengono incoraggiati a: Riconoscere pre-
cocemente segnali di cyberbullismo; Intervenire attiva-
mente a supporto delle persone coinvolte; Segnalare
contenuti problematici attraverso i canali appropriati;
Contribuire alla creazione di comunità online positive

Conclusione
La gentilezza tra coetanei non rappresenta un obiettivo
idealistico o un concetto astratto, ma una competenza
concreta che può essere coltivata sistematicamente
attraverso pratiche intenzionali e consapevoli. Il proto-
collo Mindfulness sulla gentilezza offre un percorso
strutturato per trasformare questa potenzialità in real-
tà quotidiana nelle comunità scolastiche. Come ogni
apprendimento significativo, la gentilezza richiede
pratica costante, pazienza e la disponibilità a confron-
tarsi con i propri limiti e condizionamenti. Tuttavia, i
benefici che ne derivano - a livello individuale, relazio-
nale e comunitario - rendono questo investimento uno
dei più preziosi per il futuro dei nostri giovani.
Concludiamo con le parole ispirative della Dott.ssa
Maria Laura Sadolfo, che sintetizzano l’essenza di que-
sto cammino: “La gentilezza è come un seme che piantiamo
ogni giorno: non vediamo immediatamente i frutti, ma sotto
la superficie sta creando radici profonde che trasformeranno
non solo il terreno in cui cresce, ma l’intero ecosistema circo-
stante. Siate giardinieri pazienti e fiduciosi: la primavera
della gentilezza fiorirà nelle vostre vite e in quelle di chi vi
circonda”.

*Psicologa Clinica e Neuropsicologa del benessere

La Gentilezza tra Coetanei
Un cammino verso il Benessere Relazionale nell’era della digitalizzazione



coli), Roberta Bruni (asta),
Daisy Osakue (disco). Si
gareggia in 14 specialità: in
palio i punti per qualificarsi
alla finale della Diamond
League di Zurigo del 27-28
agosto. Alla cerimonia di pre-
sentazione sono intervenuti
anche il capo del Dipartimento
per lo Sport Flavio Siniscalchi,
l’assessore allo sport di Roma
Capitale Alessandro Onorato,
l’amministratore delegato di
Trenitalia Gianpiero
Strisciuglio.

Furlani, notte magica:
Tentoglou e tanti big
Allo stadio Olimpico è pronto
a decollare Mattia Furlani,
l’idolo di casa, oro mondiale
indoor a Nanchino nel salto in
lungo, sua quinta medaglia
consecutiva nei grandi eventi
tra cui spicca certamente il
bronzo delle Olimpiadi di
Parigi. A Roma, nello stadio
del record mondiale U20 del-
l’azzurro (8,38), si rinnova la
sfida con il greco Miltiadis
Tentoglou che ha dominato la
specialità nelle ultime stagioni:
due ori olimpici, tre mondiali e
sei europei tra indoor e outdo-
or. È un’anteprima dei
Mondiali di Tokyo a settem-
bre: presenti anche il giamaica-
no Carey McLeod e l’australia-
no Liam Adcock (ultime due
medaglie di bronzo dei
Mondiali indoor), il campione
europeo indoor Bozhidar
Saraboyukov (Bulgaria) che ha
superato Furlani ad
Apeldoorn, lo statunitense
Marquis Dendy, gli altri euro-
pei Simon Ehammer
(Svizzera), Thobias Montler
(Svezia), Lester Lescay
(Spagna), Simon Batz
(Germania). World lead: 8,37
Furlani a Torun, misura già

avvicinata da Mattia nell’esor-
dio all’aperto di sabato scorso
ad Atlanta (8,28). Si può pun-
tare al salto più lungo dell’an-
no.

Battocletti: sfida 
mondiale con 
Chebet e Tsegay
Due superstar globali del mez-
zofondo e del fondo, insieme a
un’azzurra che ha raggiunto i
vertici mondiali e primeggia in
Europa su ogni superficie
(pista, cross, strada). Sarà un
5000 galattico per Nadia
Battocletti, argento olimpico a
Parigi nei 10.000, quattro volte
oro continentale negli ultimi
dodici mesi tra Roma, Antalya
e Lovanio: in uno stadio che la
adora, è chiamata a una sfida
ai massimi livelli con la kenia-
na doppia campionessa dei
Giochi di Parigi Beatrice
Chebet (5000 e 10.000), tra le
più grandi di sempre nella
specialità, e la primatista dei
mondo dei 5000 Gudaf Tsegay
(Etiopia), capace di sfiorare il
muro dei quattordici minuti
(14:00.21 nel 2023 a Eugene).
Nel gruppo etiope anche
Freweyni Hailu e Likina
Amebaw per rendere la gara
ancora più imprevedibile e
ricca di fascino.

In pista: Kerley 
nei 100 con Tortu
Al Golden Gala ha vinto tre
volte (400 metri nel 2018, 100
metri nel 2022 e 2023). Fred
Kerley torna sulla pista
dell’Olimpico per stupire
ancora: lo sprinter statuniten-
se, primato personale di 9.76,
due volte sul podio ai Giochi
(argento Tokyo, bronzo Parigi)
e oro mondiale a Eugene tre
anni fa, è l’uomo più atteso nei
100 metri di Roma, dove in

gara ci saranno solo atleti con
primati personali inferiori ai
10 secondi. Tra i rivali incontra
il keniano Ferdinand
Omanyala (9.77 PB), il giamai-
cano campione della Diamond
League Ackeem Blake, lo sta-
tunitense da 19.71 nei 200
Courtney Lindsey e gli azzurri
Filippo Tortu (oro olimpico a
Tokyo con la staffetta) e
Chituru Ali, argento d’Europa.
Nei 400 sfreccia il campione
olimpico di Parigi Quincy Hall
(Usa), opposto a due quattro-
centisti che in carriera hanno
trionfato ai Giochi come Kirani
James (Grenada) e lo staffetti-
sta Vernon Norwood (Usa).
Nei 200 femminili si può
applaudire il bronzo olimpico
Brittany Brown (Usa) e la due
volte vincitrice del Golden
Gala Marie-Josée Ta Lou-
Smith. Ostacoli (110hs) con
l’argento di Parigi Daniel
Roberts (Usa), il leader mon-
diale stagionale Daniel Tinch
(Usa, 12.87) e l’azzurro
Lorenzo Simonelli, 400 ostaco-
li al femminile con il bronzo
mondiale Rushell Clayton
(Giamaica), nei 1500 metri i
migliori accrediti appartengo-
no all’etiope Birke Haylom e al
keniano Brian Komen.

Salti: da Kerr a Lafond
Emozioni olimpiche
La serata di Roma offrirà un
big match nel salto in alto
maschile: hanno confermato la
loro partecipazione il campio-
ne olimpico Hamish Kerr
(Nuova Zelanda), l’oro mon-
diale indoor Woo Sang-hyeok,
il vice campione del mondo
JuVaughn Harrison (Usa) e un
terzetto azzurro davvero spe-
ciale, che include Stefano
Sottile, quarto alle Olimpiadi
con 2,34, il diciannovenne

Matteo Sioli sul podio alla
prima convocazione in maglia
azzurra (bronzo agli
Euroindoor di Apeldoorn) e
un altro emergente come
Manuel Lando. Oro olimpico
anche nel triplo femminile con
Thea LaFond (Dominica) che
si confronta con la campiones-
sa mondiale indoor Leyanis
Perez Hernandez (Cuba) e la
giamaicana argento olimpico
Shanieka Ricketts. Nell’asta, la
qualità è garantita dal bronzo
olimpico Alysha Newman
(Canada), dalla britannica
Molly Caudery, dalla statuni-
tense Sandi Morris oltre che
dal duo azzurro Roberta
Bruni-Elisa Molinarolo.

Lanci: il peso di Fabbri 
e Kovacs, il disco di Allman
Potenza pura nel peso al
Golden Gala. Il campione
europeo e vincitore della
Diamond League 2024
Leonardo Fabbri vuole regala-
re un’altra soddisfazione al
pubblico di casa. La concor-
renza è di altissimo livello:
dallo statunitense Joe Kovacs
(tre argenti olimpici, due ori
mondiali indoor, secondo
uomo di sempre con 23,23) al
neozelandese Tom Walsh che
ha conquistato tre ori ai
Mondiali indoor, passando
per il giamaicano bronzo olim-
pico di Parigi Rajindra
Campbell e l’altro azzurro
Zane Weir. Fantastica la gara
del disco femminile con le
prime dieci lanciatrici del ran-
king mondiale, a partire dalla
regina delle Olimpiadi (a
Tokyo e Parigi) Valarie
Allman, insieme all’intero
podio a cinque cerchi del 2024
con la cinese d’argento Feng
Bin e la croata Sandra
Elkasevic (Perkovic) che in

carriera ha vinto due ori alle
Olimpiadi e due ai Mondiali:
suo il record del meeting con
68,93 nell’edizione 2018. Si
può andare oltre.

I Partner del Golden Gala
Il Golden Gala Pietro Mennea,
tappa italiana della Wanda
Diamond League, è organizza-
to dalla Federazione Italiana di
Atletica Leggera e da Sport e
Salute. Sostengono il meeting
World Athletics, i partner IP,
Frecciarossa, Joma, Wanda,
Omega, Uliveto, Felicetti,
Consorzio DOC Delle Venezie,
i partner istituzionali World
Food Programme, Ministero
degli Affari esteri e della
Cooperazione Internazionale,
Regione Lazio, Camera di
Commercio di Frosinone e
Latina. I biglietti per il Golden
Gala Pietro Mennea -
Presented by IP si possono
acquistare online su TicketOne
e in tutti i punti vendita auto-
rizzati, con prezzi tra 10 e 50
euro (più diritti di prevendita)
e riduzioni per gli under 16.
Monte Mario Arrivi: 50 euro
(ridotto U16: 35 euro); Distinti
Arrivi: 30 euro (ridotto U16: 25
euro); Monte Mario Partenze:
25 euro (ridotto U16: 20 euro);
Tribuna Tevere: 15 euro (ridot-
to U16: 10 euro); Curve e
Distinti (escluso Distinti
Arrivi): 10 euro (ridotto U16: 7
euro). Il Golden Gala Pietro
Mennea - Presented by IP
godrà di ampia copertura tele-
visiva, con una diretta di due
ore in prima serata su Rai 2,
dalle 21 alle 23. Oltre all’Italia,
le immagini del meeting ver-
ranno trasmesse in circa 160
paesi in tutto il mondo per una
copertura globale dell’evento.
La Federazione Italiana di
Atletica Leggera ha attivato
una promozione a vantaggio
di tutti i propri tesserati, per
dare la possibilità di vivere lo
spettacolo dello stadio
Olimpico a condizioni favore-
voli. Fino al 30 maggio si
potranno richiedere i tagliandi
all’indirizzo mail goldengala-
tickets@fidal.it. Tribuna
Monte Mario Partenze 15 euro
(12 euro ridotto U16). Tribuna
Tevere 10 euro (7 euro (ridotto
U16). Tutte le info sul sito
FIDAL. C’è una promozione
speciale per i possessori di
Metrebus Card. Presentando
la card, si possono acquistare
fino a quattro biglietti per il
Golden Gala con uno sconto
del 20%, nella biglietteria cen-
trale del Foro Italico (viale
delle Olimpiadi 61, Roma) e il
giorno dell’evento (6 giugno)
nelle biglietterie dello Stadio
Olimpico.

Palio dei Comuni
Giovani in festa all’Olimpico
Correre allo stadio Olimpico,
tra i campioni olimpici e mon-
diali, respirando il clima della
grande atletica. Al Golden
Gala torna la maxi-staffetta
12x200 dedicata ai nati nel
2011, 2012, 2013. Le migliori 9
staffette saranno ammesse alla
finale che si disputerà all’inter-
no del programma ufficiale.
Per iscriversi, è necessario

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL NOSTRO

SITO INTERNET
www.quotidianolavoce.it

10 campioni olimpici e 62 medagliati, Furlani e Battocletti tra i 20 azzurri
Atletica, presentato a Roma
il “Golden Gala” del 6 giugno

L’atletica dei diamanti sta arri-
vando a Roma. È iniziato il
countdown verso il Golden
Gala Pietro Mennea -
Presented by IP, la tappa ita-
liana della Wanda Diamond
League, in programma nella
serata di venerdì 6 giugno allo
stadio Olimpico dalle 19.15. Il
principale meeting italiano,
edizione n. 45, è stato presen-
tato nella sala conferenze
dell’Olimpico dal presidente
FIDAL Stefano Mei, dal presi-
dente di Sport e Salute Marco
Mezzaroma e dal meeting
director Marco Sicari, alla pre-
senza di uno dei fuoriclasse
più attesi, il bronzo olimpico e
campione mondiale indoor
del lungo Mattia Furlani, tra i
simboli di un’atletica azzurra
in piena salute. Annunciato un
cast stellare con 10 campioni
olimpici, di Parigi o di edizio-
ni precedenti, e con 62 vincito-
ri di medaglie delle massime
competizioni globali (Giochi e
Mondiali), numeri che raccon-
tano di una serata imperdibile
di sport e divertimento da
vivere tutti insieme
all’Olimpico (biglietti in ven-
dita su TicketOne). 
Oltre alle star già presentate
nelle scorse settimane, è stata
annunciata la partecipazione
dello sprinter statunitense
Fred Kerley nei 100 metri con
gli azzurri Filippo Tortu e
Chituru Ali. Arrivano dalle
Olimpiadi di Parigi gli ori
Miltiadis Tentoglou (Grecia,
lungo), rivale più insidioso
per Furlani, e la due volte regi-
na dello stade de France
Beatrice Chebet (Kenya) che
nei 5000 troverà una splendida
Nadia Battocletti e - novità
delle ultime ore - l’etiope pri-
matista del mondo Gudaf
Tsegay. Ancora ori olimpici
con Hamish Kerr (Nuova
Zelanda) nell’alto, Valarie
Allman (Usa, disco), Quincy
Hall (Usa, 400) e Thea LaFond
(Dominica) nel triplo. Al via
20 azzurri, tra cui i campioni
d’Europa Leonardo Fabbri
(peso) e Lorenzo Simonelli
(110 ostacoli), l’alto con il
quarto classificato di Parigi
Stefano Sottile e il bronzo
europeo indoor Matteo Sioli,
le primatiste italiane
Sintayehu Vissa (1500),
Ayomide Folorunso (400 osta-
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inviare entro venerdì 30 mag-
gio la documentazione all’in-
dirizzo mail paliodeicomu-
ni@goldengala.it. Tutte le info
sul sito FIDAL. Prosegue l’ini-
ziativa Golden Gala in
Comune che offre la possibili-
tà ai Comuni italiani di acqui-
stare i biglietti d’ingresso per
alcuni settori dell’Olimpico
con una scontistica dedicata:
curva nord, distinti nord,
distinti sud-est 5 euro senza
prevendita (invece di 10 euro
+ prevendita). Tutte le info sul

sito FIDAL.

Master e Paralimpici, 
Atletica per tutti
Allo stadio Olimpico l’atletica
è per tutti. Nel programma del
Golden Gala sono previste cin-
que gare di 100 metri, di cui
due dedicate all’attività master
(maschile e femminile) e altre
tre riservate all’atletica para-
limpica, con la collaborazione
di Fisdir e Fispes, per dare la
possibilità a tutti gli atleti di
esprimere la propria gioia nel

vivere l’atletica. Selfie, auto-
grafi e un pomeriggio indi-
menticabile. Alla vigilia del
Golden Gala, nel pomeriggio
di giovedì 5 giugno, si potrà
assistere gratuitamente agli
allenamenti delle stelle mon-
diali allo stadio dei Marmi,
intitolato a Pietro Menna, per
scoprire da vicino i segreti dei
campioni e portare a casa il
ricordo più bello.

Better world: sostenibilità
Il Golden Gala, per il secondo

anno consecutivo, ha integrato
un sistema di gestione sosteni-
bile dell’evento con la strate-
gia “Verso uno sviluppo soste-
nibile” secondo le linee guida
di World Athletics, condivi-
dendone i principi e gli obietti-
vi e misurandosi con
l’Athletics for a Better World
Standard. 
L’obiettivo è promuovere la
cultura della sostenibilità
avviando un processo di sensi-
bilizzazione rivolto ad atleti,
pubblico, giornalisti, sponsor,

istituzioni e altri stakeholder.
Testimonial del progetto è l’ar-
gento olimpico Nadia
Battocletti. 
Tra le iniziative concrete,
all’Olimpico è stato installato
Kunak AIR Pro, un avanzato
sistema per il monitoraggio
della qualità dell’aria che con-
sentirà di raccogliere dati in
tempo reale sull’ambiente in
cui si svolge l’evento. In occa-
sione della 45esima edizione
del Golden Gala, l’agenzia
ONU World Food Programme

(WFP) e la sua app
ShareTheMeal scendono di
nuovo in pista per combattere
la fame nel mondo insieme
alla FIDAL e ai campioni del-
l’atletica leggera. 
Il WFP è la più grande agenzia
umanitaria al mondo, con sede
a Roma, impegnata a salvare
vite nelle emergenze e costrui-
re percorsi di pace, stabilità e
prosperità. Attiva in 123 paesi,
fornisce cibo e assistenza ali-
mentare a una media di 150
milioni di persone ogni anno.

Presentata presso la Sede del CONI la 10° Edizione della maratona di nuoto benefica

AISM, torna la 12 Ore “Nuotando con Amore”
La storica staffetta di nuoto e solidarietà organizzata da Swimming Travel per AISM Roma 
è in programma domenica 8 giugno 2025 al Centro Federale Valco San Paolo
Una maratona di nuoto che da dieci
anni unisce sport e solidarietà, chilo-
metro dopo chilometro, bracciata
dopo bracciata. È stata presentata
ieri, nella Sala dei Presidenti del
CONI, la decima edizione della 12
Ore “Nuotando con Amore per
AISM”, storica staffetta solidale orga-
nizzata da Swimming Travel in favo-
re della sezione romana
dell’Associazione Italiana Sclerosi
Multipla. L’appuntamento è fissato
per domenica 8 giugno 2025, al
Centro Federale Valco San Paolo,
dove diciotto squadre si alterneranno
in vasca per dodici ore consecutive,
con l’obiettivo di superare i record
dello scorso anno e, soprattutto, di
raccogliere fondi per le attività di
benessere psico-fisico dedicate alle
persone con sclerosi multipla. Un tra-
guardo importante per un evento
nato quasi per caso, ma cresciuto nel
tempo grazie alla determinazione
degli organizzatori, al coinvolgimen-
to del mondo sportivo e al supporto
della rete di volontari AISM. «Siamo
alla decima edizione della 12 Ore. Il
nostro cammino è stato in salita, ma
abbiamo camminato insieme con
risultati sempre più importanti», ha
ricordato Lucia Palmisano, presiden-
te di AISM Roma, durante la confe-
renza stampa. «L’anno scorso abbia-
mo avuto 900 iscritti e percorso 840
chilometri, raccogliendo 32.000 euro
che ci hanno permesso di offrire atti-

vità in acqua alle persone con SM.
Continuiamo a sensibilizzare su que-
sta malattia che colpisce oltre 140.000
persone in Italia. Vi aspettiamo l’8
giugno per questa grande festa». Una
festa, ma anche una sfida, come ha
raccontato Luciano Vietri, fondatore
della 12 Ore e responsabile tecnico
dell’evento, che ha ripercorso con
emozione le origini dell’iniziativa:
“Dieci anni sono tanti. La 12 Ore è
nata un po’ per scommessa e per
un’esigenza personale: costruire
ponti tra le persone. Oggi la sinergia
con AISM ha fatto esplodere i nume-
ri e le emozioni. Ringrazio i capitani
delle 18 squadre, la vera spina dorsa-
le della manifestazione, e i volontari
AISM che fanno un lavoro pazze-

sco”. A sostenere l’edizione 2025 ci
sarà ancora BCC Roma, main spon-
sor per il terzo anno consecutivo. Il
presidente Maurizio Longhi ha sotto-
lineato l’importanza dell’impegno
nel sociale: “Sostenere questa manife-
stazione è un’opportunità per noi.
Siamo una banca del territorio e
vogliamo restituire parte dei nostri
utili alle comunità locali: AISM è una
realtà che merita il nostro sostegno”.
L’iniziativa ha ottenuto i patrocini
ufficiali dell’Assessorato allo Sport
del Comune di Roma, del CONI
Lazio, della FIN e della FINP, del CIP
Comitato Paralimpico. E può contare
sul supporto di numerosi partner, da
Poste Italiane a San Benedetto, da
1877 Stein ad Arena Studio

Commerciale RP, oltre a un network
di sostenitori del mondo associativo
e imprenditoriale. Ma oltre alla sfida
sportiva, la 12 Ore è anche un’occa-
sione per creare consapevolezza
intorno alla sclerosi multipla e al
lavoro di AISM, unica organizzazio-
ne in Italia che da oltre cinquant’anni
agisce a 360 gradi su questa malattia
cronica, invalidante e imprevedibile.
AISM, insieme alla sua Fondazione
(FISM), promuove e finanzia la ricer-
ca scientifica, eroga servizi sul terri-
torio tramite le sue sezioni e lavora
per garantire autonomia, qualità
della vita e partecipazione sociale
alle persone con SM. I fondi raccolti
con l’edizione 2025 serviranno a dare
continuità e ampliare le attività di

benessere psico-fisico avviate que-
st’anno, con un investimento stimato
di 20.000 euro per 45 utenti. Se le
risorse lo permetteranno, sarà attiva-
to anche un nuovo corso di shiatsu,
mentre eventuali fondi eccedenti
saranno destinati alle attività di
mobilità con mezzi attrezzati, offerte
gratuitamente ai soci tramite una
cooperativa specializzata. Come ogni
anno, la giornata non sarà solo nuoto:
il programma Swim&Move, curato
dai volontari Young AISM Roma,
animerà gli spazi del centro con atti-
vità aperte a tutti - dallo yoga allo
shiatsu, dal Feldenkrais alle tecniche
di respirazione - e con il torneo di
pallanuoto under 12 organizzato da
AQVARoma. Radio Roma, media
partner dell’iniziativa, accompagne-
rà con musica e animazione il pubbli-
co presente fino al countdown finale
delle ore 20. Tra i testimonial presen-
ti anche in questa edizione, nomi di
primo piano dello sport italiano:
Massimiliano Rosolino, Bruno
Mascarenhas, Alessia Zecchini, Ilenia
Colanero ed Emanuele Blandamura,
che da anni affiancano con entusia-
smo l’evento. Le iscrizioni restano
aperte fino al 1° giugno, anche per
singoli o piccoli gruppi che desideri-
no unirsi a squadre già costituite.
Perché ogni bracciata può fare la dif-
ferenza. E ogni metro in più è un
passo avanti nella lotta contro la scle-
rosi multipla.



“Queen I” viene ristampato in tiratura 
limitata in Blu-Ray Dolby Atmos Audiophile
L’album di debutto dei Queen,
disponibile da metà giugno
in un’edizione del tutto speciale
“Non si tratta di una semplice
rimasterizzazione, ma di una
nuovissima “ricostruzione”
del 2024 dell’intero album di
debutto dei Queen, dove ogni
strumento è stato rivisitato
per riprodurre il suono
ambientale che avremmo
voluto usare originariamen-
te...”. ha dichiarato Brian May
annunciando l’uscita della
rivisitazione del loro omoni-
mo album di debutto alla fine
dello scorso anno, rinominato
“Queen I” per questo straordi-
nario nuovo aggiornamento.
Ora i Queen portano la pub-
blicazione a un livello supe-
riore, annunciando oggi una
nuovissima e ‘immersiva’ edi-
zione in Dolby Atmos del loro
primo album che realizzata in
Tiratura Limitata, sarà dispo-
nibile su Audiophile Bluray
dal 13 giugno prossimo. Con
Brian May e Roger Taylor
come produttori esecutivi e la
supervisione del team di pro-
duzione audio di lunga data
dei Queen composto da Justin
Shirley-Smith, Joshua J
Macrae e Kris Fredriksson,
questa versione in formato
“surround-spaziale- migliora-
to” infonde nuova vita al
suono epico-e-unico e della
band. Justin Shirley-Smith
afferma: “Sembra sempre che
la musica dei Queen sia stata
concepita per fruizioni immer-
sive. È drammatica, potente e
ricca di dinamiche. L’album
originale è stato registrato più
di 50 anni fa, ma era così
ambizioso. Musicalmente, rit-
micamente e anche dal punto
dalla prospettiva dei testi. È
davvero incredibile, ed è stata
una gioia per noi lavorarci”.
Per mixare “Queen I” in
Dolby Atmos, il team ha crea-
to degli stem dal mix stereo
del 2024, il che ha permesso
loro di processare singolar-
mente ogni parte musicale,
conferendo nuova profondità
all’album. Shirley-Smith spie-
ga: “È sempre divertente lavo-
rare in Atmos perché il campo
sonoro ampliato offre inedite
opportunità di ascolto.
Abbiamo completato il mix
con Lewis Jones agli Abbey
Road, in un ottimo studio di
mixaggio dotato di tutti gli
altoparlanti necessari – conti-
nua – e Lewis ha lavorato a
moltissimi progetti immersivi
significativi ed è una parte
fondamentale del team di
mixaggio Atmos..”.
Pubblicato originariamente a
luglio 1973 in Inghilterra, e
con l’iconica formazione di

Freddie Mercury, Brian May,
Roger Taylor e John Deacon, il
debutto omonimo dei Queen
ha segnato l’inizio del loro
viaggio stellare, mettendo in
mostra una band il cui straor-
dinario talento musicale (la
stessa incluse il commento
“No synthesizers” sul retro
della copertina per l’occasio-
ne) e la cui ambizione riman-
gono ineguagliati. Brani come
“Keep Yourself Alive” (scelto
dalla band come primo singo-
lo estratto dall’album e pub-
blicato una settimana prima
dell’uscita dell’intero disco),
“Liar”, “The Night Comes
Down”, “Great King Rat”,
“My Fairy King” e “Modern
Times Rock & Roll” sono
opera di una band in grado di
offrire di tutto, da impetuosi
inni hard rock a delicate balla-
te finanche a mini-sinfonie ela-
borate e visionarie. “Ci sono
così tanti stili diversi in questo
lavoro - afferma Justin Shirley-
Smith - Il brano “My Fairy
King” per esempio è indiscuti-
bilmente un avventuroso pre-

cursore di “Bohemian
Rhapsody”, e questo nuovo
mix fa emergere sfaccettature
sonore mai sentite prima”.
L’album di debutto dei Queen,
uno dei più importanti della
storia, è stato ripubblicato con
grande successo nel 2024 in un
cofanetto remixato, rimaste-
rizzato e ampliato di 6 CD +
LP vinile. Ribattezzato poi
“Queen I”, ha ripristinato il
brano “Mad The Swine” nella
tracklist finale e ha visto la
band tornare in classifica nel
Regno Unito, raggiungendo il

piazzamento più alto da quan-
do “Live Around The World”,
registrato con il cantante
Adam Lambert, raggiunse il
primo posto nel 2020. Ora, a
più di 50 anni dalla pubblica-
zione originale, questo immer-
sivo mix in Dolby Atmos del
disco di debutto dei Queen
illumina un album già iconico
con una luce completamente
nuova. Brian May ha dichiara-
to: “Sono particolarmente
entusiasta di questa nuova

versione in Dolby Atmos
di quello che ora chiamia-
mo “Queen I”. Quando i
ragazzi stavano converten-
do la ricostruzione stereo
in un’esperienza surround
non ho potuto essere pre-
sente a causa di un proble-
ma di salute. Ma sono stato
molto felice di avere l’op-
portunità di tornare con
loro di recente e di aggiun-
gere il mio contributo a
questo mix multicanale. Ci
sono anche alcuni “Easter
egg” interessanti che chi
conosce l’album in modo
approfondito sicuramente

apprezzerà. Nessuno ha mai
ascoltato il nostro primo
album in questo modo!!!...”.
«Finalmente- - ha concluso
Roger Taylor -, il nostro primo
album suona proprio come lo
immaginavamo…”. A suo
tempo “Queen I” fu disco
d’oro nel Regno Unito e negli
Usa, mentre fu di platino in
Polonia.  Questa nuova edizio-
ne ora ristampata conterrà
invece 11 tracce e un bel pac-
kaging che includerà anche un
libretto di 12 pagine.

D.A.

Tra il 2024 e il 2025 Loredana
Bertè festeggia i suoi 50 anni
di carriera da cantante (l’esor-
dio nel 1974 con l’album
“Streaking”), dopo aver dedi-
cato i primi dieci al musical
come attrice e ballerina. Dopo
un 2024 ricco di successi tra
musica e tv, con l’uscita di
“Pazza” Premio della Critica
Mia Martini a Sanremo dello
scorso anno (il premio a cui
aspirava di più in quanto inti-
tolato alla sorella Mimì) e
diventato da subito un classi-
co della sua discografia, l’arti-
sta torna live da maggio pros-
simo con “50 Da Ribelle - Tour
2025”, manifesto della sua
grande carriera che partirà dal
Pala Savelli di Porto San
Giorgio (FM) il 15 maggio
prossimo per proseguire per
altre sei date. Nei prossimi
mesi sarà impegnata in vari
progetti per celebrare questi
incredibili cinque decenni di
storia artistica (20 album in
studio, 8 dal vivo, numerose
raccolte e ben 12 partecipazio-
ni a Sanremo), tra cui la regi-
strazione del nuovo album
d’inediti, un podcast tutto suo
e tante altre sorprese che ver-
ranno. Loredana Bertè, nata a
Bagnara Calabra il 20 settem-
bre del 1950, libera e sincera,
porta in scena tutto il suo
mondo, la sua spregiudicatez-
za, il desiderio costante di
ribellarsi ai pregiudizi e pre-
concetti, ricordando che la
musica è sempre stata la sua
salvezza. In ogni concerto
riempie la scena donando
tutta sé stessa, a livello vocale
e di interprete, con un reperto-
rio che va da “Sei bellissima” a

“Folle città”, passando dal “Il
mare d’inverno” a
“Dedicato”, da “Non sono una
signora” a “E la luna bussò”.
Nella scaletta, che verrà pre-
sentata il prossimo 23 giugno
alla Cavea dell’Auditorium
Parco della Musica, non man-
cano gli ultimi successi come
“Cosa ti aspetti da me”,
“Figlia di…” (dall’ultimo
disco registrato nel 2021
“Manifesto”), “Non ti dico
no” e “Pazza” (ultimo singolo
di successo pubblicato a feb-
braio scorso nella raccolta
“Ribelle”), per uno show che
riesce ad unire le generazioni.
Uno scrigno ricco di canzoni
memorabili, immagini del
passato, suoni del presente,
visual e voglia di futuro per
quella bambina che voleva
essere regina e nel suo perso-
nalissimo modo lo è sicura-
mente diventata. Insomma
una delle interpreti più rap-
presentative della nostra
musica italiana che nel presen-
tarsi al suo amato pubblico
non ha paura di ricordare che
“Ribelle lo sono sempre stata e
continuo ad esserlo…”. Sul
palco di questo 50ennale sarà
accompagnata dalla sua inse-
parabile e potente super band
Bandabertè. Biglietti già in
vendita su Ticketone.it.

Andrea Zampetti
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L’interprete di “Pazza” sarà di scena
all’Auditorium Parco della Musica il 23 giugno

“50 Da Ribelle-Tour
2025”: Loredana Bertè 
torna questa estate per
i 50 anni di carriera

Dal 4 al 20 giugno 2025,
Galleria Vittoria di Roma pre-
senta “Lettere dal tempo”,
mostra personale di Antonella
Cappuccio, a cura di Silvio
Muccino, un progetto espositi-
vo che attraversa la materia, la
memoria e l’intimità di un lin-
guaggio artistico profondo,
essenziale, eppure vibrante di
vita. Il percorso espositivo si
articola in dieci opere su carta,
dieci disegni e si conclude con
quattro grandi arazzi, che
accolgono il visitatore come
epistole tessute con la pazienza
del tempo e l’urgenza della
visione. Le opere in mostra non
si limitano a evocare, ma sem-
brano invocare un dialogo: tra
passato e presente, tra gesto e
segno, tra materia e spirito. La
carta, fragile ma tenace, super-
ficie e corpo, è protagonista di

una narrazione intima che si fa
universale.
“Questa mostra è un invito alla
sospensione. Alla contempla-
zione lenta di opere che non
urlano, ma che sussurrano.
Antonella Cappuccio ha la rara
capacità di abitare la materia
con delicatezza e rigore. Le sue
mani non impongono: ascolta-
no. Ed è da questo ascolto che
nasce un alfabeto visivo poten-
te e silenzioso. Lettere dal
tempo è una mostra necessaria,
perché ci ricorda il valore del
gesto autentico e della bellezza
che non ha bisogno di spiegar-

si” dichiara Tiziana Todi, diret-
trice della Galleria Vittoria.
Affidata alla cura di Silvio
Muccino, la mostra sviluppa
un racconto visivo in cui le
opere dialogano tra loro in una
sequenza meditata e suggesti-
va. Nel testo critico che accom-
pagna l’esposizione, l’autore
riflette sul rapporto tra opera e
tempo, tra artista e visione, tra
linguaggio e emozione.
Muccino, infatti, afferma:
“Antonella Cappuccio non illu-
stra, non descrive. Lei ascolta i
fantasmi del tempo, li accoglie
nella sua mano, e poi li libera

sulla carta. Le sue opere sono
mappe emotive, lettere inviate
da un altrove che ci riguarda
tutti.”

Il lavoro della Cappuccio è un
raffinato equilibrio tra istinto e
progetto, tra gesto pittorico e
visione poetica. La carta, sup-
porto prediletto, diventa terre-
no fertile di sperimentazioni e
riflessioni: viene piegata, incisa,
stratificata. I disegni, anch’essi
su carta, rivelano una linea
capace di farsi carne, nervatura,
respiro. Gli arazzi, due grandi
opere tessili che chiudono il
percorso espositivo, sono il
compimento narrativo e mate-
rico dell’intera mostra: lettere
che si fanno corpo, scrittura che
si fa trama. Come la stessa arti-
sta afferma: “Disegnare, per
me, è come scrivere con il silen-
zio. Non cerco una forma com-
piuta, ma l’eco di qualcosa che
resta. Ogni opera è una lettera,
indirizzata a un tempo che non
ha orologio”.

“Lettere dal tempo”
Antonella Cappuccio a Galleria Vittoria dal 4 al 20 giugno
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06:10 - Il Caffè
07:00 - Tg1
07:05 - Unomattina in famiglia
08:00 - Tg1
08:18 - Unomattina in famiglia
09:00 - Tg1
09:04 - Unomattina in famiglia
09:15 - Check Up
10:00 - TG1 LIS
10:05 - A Sua immagine
10:30 - A Sua immagine
10:55 - Santa Messa
11:50 - A Sua immagine
12:00 - A Sua immagine
12:10 - A Sua immagine
12:20 - Linea Verde
13:30 - Tg1
14:00 - Domenica In
17:15 - Tg1
17:18 - Che tempo fa
17:20 - Da noi... a ruota libera
18:45 - L'Eredità
20:00 - Tg1
20:35 - Affari tuoi
21:30 - Le indagini di Lolita Lobosco St
3 Ep 4 - Un brutto affare
23:45 - Tg1
23:50 - Speciale Tg1
01:00 - Cinematografo
02:00 - Il Caffè
02:50 - Che tempo fa
02:55 - Rai - News

06:00 - Rai - News
07:00 - TG2 Storie. I racconti della
settimana
07:40 - TG2 Tutto il bello che c'è
07:55 - TG2 Mizar
08:20 - TG2 Cinematinée
08:25 - TG2 Achab Libri
08:30 - Radio2 Social Club
10:00 - Video - Box
10:15 - Citofonare Rai2
11:00 - Tg Sport TG Sport Giorno
11:15 - Citofonare Rai2
13:00 - Tg2
13:30 - TG2 Motori
13:56 - Meteo 2
14:00 - Giro d'Italia
17:15 - Giro d'Italia
18:00 - Giro d'Italia
18:05 - TG2 LIS
18:10 - TG2 Dossier
19:00 - Equitazione
19:40 - Blue Bloods St 10 Ep 10 -
Misoginia
20:30 - Tg2
21:00 - N.C.I.S. St 22 Ep 13 - San-
gue cattivo
21:50 - N.C.I.S. Origins St 1 Ep 13
- Monsoni
22:45 - La Domenica Sportiva
00:30 - La Domenica Sportiva -
L'altra DS
01:05 - Meteo 2
01:10 - Appuntamento al cinema
01:15 - Rai - News

06:00 - Fuori orario. Cose (mai) viste
07:00 - Protestantesimo
07:30 - Sulla via di Damasco
08:00 - Agorà Weekend
09:05 - Mi manda Rai Tre
10:10 - O anche no
10:45 - Timeline
11:05 - TGR Estovest
11:25 - TGR Region - Europa
12:00 - Tg3
12:17 - Tg3 Fuorilinea A cura della
redazione Cultura
12:25 - TGR Mediterraneo A cura
della Tgr Sicilia
12:55 - TG3 LIS Didascalia
13:00 - Margherita. La voce delle
stelle
14:00 - Tg Regione
14:10 - Tg Regione
14:15 - Tg3
14:30 - In mezz'ora
16:15 - Rebus
17:15 - Kilimangiaro
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
19:51 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:30 - Report
23:15 - Inimitabili
00:00 - TG3 Mondo
00:25 - Meteo 3
00:30 - In mezz'ora
02:20 - Fuori orario. Cose (mai) viste
02:30 - 29 Maggio 1985. La tragedia
dell'Heysel
04:00 - Tv7
04:15 - Stem
04:53 - Fuori orario. Cose (mai) viste

06:15 - Tg4 - Ultima Ora Mattina
06:35 - 4 Di Sera Weekend
07:25 - Super Partes
08:19 - La Promessa Iii - 429
09:10 - Endless Love - 73
10:05 - Dalla Parte Degli Animali
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:26 - Colombo - Gioco Mortale
14:12 - Il Mandolino Del Capitano
Corelli - 1 Parte
15:28 - Tgcom24 Breaking News
15:30 - Meteo.It
15:34 - Il Mandolino Del Capitano
Corelli - 2 Parte
17:00 - Pistole Roventi - 1 Parte
17:38 - Tgcom24 Breaking News
17:40 - Meteo.It
17:44 - Pistole Roventi - 2 Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 430 -
Parte 1 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera Weekend
21:20 - Zona Bianca
00:52 - La Grande Partita - 1 Parte
01:39 - Tgcom24 Breaking News
01:41 - Meteo.It
01:45 - La Grande Partita - 2 Parte
03:01 - Tg4 - Ultima Ora Notte
03:23 - Il Club Degli Intrighi
04:56 - Anno Domini

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Meteo.It
08:45 - Speciale Tg5 - E' Tutto Un Altro
Safari - Namibia
10:00 - Santa Messa
10:50 - Le Storie Di Melaverde
12:00 - Melaverde
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - L'arca Di Noe'
14:00 - Beautiful - 1atv
14:20 - Tradimento
16:30 - Verissimo
18:45 - Caduta Libera
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Paperissima Sprint
21:20 - La Notte Nel Cuore - 1atv
00:10 - Pressing
01:35 - Tg5 - Notte
02:09 - Meteo.It
02:10 - Paperissima Sprint
02:47 - Le Tre Rose Di Eva 2
05:03 - Soap

07:11 - Super Partes
07:41 - The Tom & Jerry Show
08:26 - The Looney Tunes Show
09:12 - The Middle
09:41 - The Big Bang Theory
10:35 - Due Uomini E 1/2
11:48 - Drive Up
12:25 - Studio Aperto
12:59 - Meteo.It
13:04 - Sport Mediaset Xxl
14:01 - E-Planet
14:30 - Babe: Maialino Coraggioso -
1 Parte
15:04 - Tgcom24 Breaking News
15:09 - Meteo.It
15:10 - Babe: Maialino Coraggioso -
2 Parte
16:12 - Bugiardo Bugiardo - 1 Parte
16:43 - Tgcom24 Breaking News
16:49 - Meteo.It
16:50 - Bugiardo Bugiardo - 2 Parte
17:55 - Studio Aperto Live
17:58 - Meteo.It
18:30 - Studio Aperto
18:56 - Studio Aperto Mag
19:27 - C.S.I. Miami - Tutto Per Un
Figlio
20:25 - Ncis - Unita' Anticrimine - Se-
questro Lampo
21:08 - Sarabanda Celebrity
23:53 - Come Ti Spaccio La Famiglia
- 1 Parte
00:39 - Tgcom24 Breaking News
00:42 - Meteo.It
00:43 - Come Ti Spaccio La Famiglia
- 2 Parte
01:53 - Studio Aperto - La Giornata
02:07 - Sport Mediaset - La Giornata
02:27 - Schitt's Creek I
02:48 - Segreti Nel Ghiaccio
04:49 - Visti Dal Cielo
05:37 - Chips - Un Odio Profondo

domenica 25 maggioOggi in TV

Nell’ambito della seconda edizione del
festival “Art View”, martedì 27 maggio,
con inizio alle 18.30, Cascina (PI), la
Città del Teatro, ospiterà in Via Tosco
Romagnola 656, la serata spettacolo “La
Parigi di Robert Doisneau”, ideata da
Roberto Ippolito, scrittore autore di libri
d’inchiesta sulla legalità e la cultura,
giornalista e organizzatore culturale (il
suo ultimo libro è “Delitto Neruda”
edito da Chiarelettere). Nel corso della
manifestazione, organizzata in collabo-
razione con la Libreria Feltrinelli di Pisa,

saranno mostrati e commentati, in dia-
logo tra Roberto Ippolito e Alessandra
Mauro, direttore editoriale della Casa
Editrice Contrasto di Roma e docente di
“Fotografia e fotogiornalismo” alla
Scuola di Giornalismo della Luiss, gli
scatti più rappresentativi della storia
professionale del maestro francese della
fotografia Robert Doisneau (nella foto)
contenuti nella sua autobiografia
“All’imperfetto dell’obiettivo” (pubbli-
cata da Contrasto), finora inedita in
Italia, che sarà  presentata per la prima

volta. Per ricreare l’atmosfera della
capitale francese, il colloquio di presen-
tazione dell’autobiografia sarà accom-
pagnato dalla lettura di Giulia Perelli
delle poesie di Jacques Prévert, grande
amico di Doisneau e dal concerto “Sous
le ciel de Paris” di Michela Lombardi
con Andrea Garibaldi al pianoforte.
“Andando in giro, Robert Doisneau, che si è
autodefinito ‘fotografo di strada’, coglie
situazioni particolari e i piccoli gesti delle
persone. È un ‘pescatore di immagini’, stan-
do a un’altra espressione usata da lui”. La

strada è anche il set per la costruzione
degli scatti che hanno come protagoni-
sti giochi di bambini all’ombra della
Torre Eiffel, il balletto delle auto a Place
de la Concorde, il violoncello sotto la
pioggia e i bistrot, l’artista Pablo Picasso
e, sopra ogni cosa, il celebre bacio
appassionato, che non ha uguali, scam-
biato sfacciatamente tra la gente
dell’Hotel de Ville, al quale sembra fare
eco ‘I ragazzi che si amano non ci sono
per nessuno’ di Prévert.

Eveline Veronika Imparato

Serata spettacolo a Cascina con Alessandra Mauro e Roberto Ippolito

La Parigi di Robert Doisneau




